
Personal del Sistema DIF 
Municipal se sumó a la 
lucha contra la violencia 
de género al ofrecer una 
plática esclarecedora en 

la preparatoria Motolinía, 
con la finalidad de 
sensibilizar a las nuevas 
generaciones en temas de 
violencia. 

La sesión tuvo como 
objetivo principal 
concientizar a los  
alumnos sobre la 
importancia de erradicar 

la violencia contra las 
mujeres, promoviendo un 
ambiente educativo y social 
más seguro y respetuoso. 
P.3A

 

Privan de su libertad a 
petrolero en Poza Rica 
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Saneamiento y fortalecimiento 
financiero en Veracruz, en 

tiempo récord: Sefiplan P.7A

Se registra la primera nevada en 
el Cofre de Perote P.5B

AMLO anuncia que GN 
vigilará módulos de apoyos 
a damnificados por Otis en 

Guerrero P.6B

Donald Trump visitará Buenos 
Aires para reunirse con el 

mandatario electo, Javier Milei 
P.4B

En conjunto con Jurisdicción Sanitaria No. 3, dan  
continuidad a jornadas de descacharrización.

Con el objetivo de fortalecer 
la capacidad de respuesta 
ante posibles riesgos, el 
Ayuntamiento de Poza 
Rica, en colaboración con la 
Regiduría Décima Primera y 
Protección Civil Municipal, 
reforzó el equipamiento a 
los brigadistas comunitarios 
de las colonias situadas en 
áreas de riesgo próximo al río 
Cazones.

En un esfuerzo por 
mejorar la preparación y 
la capacidad operativa de 
los voluntarios, se realizó 
la entrega de herramientas 
esenciales como: palas, 
picos, botas e impermeables, 
elementos cruciales, que les 
permitirán desempeñar sus 
funciones de manera más 
efectiva en situaciones de 
emergencia. P.2A

Ante el avance de la 
instalación de lo que 
será la pista de hielo, la 
administración que preside 
Leobardo Gómez González, 
a través de la Comisión de 
Agua de Tihuatlán COMAT, 
anunció que las primeras 
pruebas estarán iniciando 
entre el 27 y 28 de Noviembre 
de 2023, destacando que 
el personal encargado se 
encuentra realizando los 

últimos detalles para la 
inauguración que tendrá 
lugar el 3 de diciembre del 
2023
Durante un recorrido por las 
instalaciones, acompañado 
por el director de la COMAT, 
Diego Armando de la Cruz 
Hernández, el munícipe 
destacó que, por primera 
ocasión, este municipio 
contará con una pista de 
hielo. P.5A

DIF Municipal sensibiliza a jóvenes en 
contra de la violencia hacia la mujer 

Equipan a 
brigadistas 

comunitarios 

Alistan 
inauguración de 
pista de hielo en 

Tihuatlán 
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El Ayuntamiento de Poza Rica, a través de Regiduría Séptima y Dirección de Salud, en coordinación con 
Jurisdicción Sanitaria No. 3, continúa sumando esfuerzos por concientizar a la población y tomar medidas 
contra la proliferación de mosquitos transmisores de enfermedades. P.3A
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Delegación de Transporte 
Público exhorta a taxistas a 
evitar incremento al pasaje 

Ayuntamiento 
equipa a brigadistas 

comunitarios 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Elementos de la Delegación 
de Transporte Público 
llevaron a cabo 

recorridos en sitios clave de 
la zona centro de la ciudad, 
para evitar que los taxistas 
aumenten de forma ilegal el 
costo del pasaje, el cual debe ser 
de 10 pesos y de 12 pesos. 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con el objetivo 
de fortalecer la 
capacidad de respuesta 

ante posibles riesgos, el 
Ayuntamiento de Poza 
Rica, en colaboración con la 
Regiduría Décima Primera y 
Protección Civil Municipal, 
reforzó el equipamiento a 
los brigadistas comunitarios 
de las colonias situadas en 
áreas de riesgo próximo al río 
Cazones.

En un esfuerzo por mejorar 
la preparación y la capacidad 
operativa de los voluntarios, 
se realizó la entrega de 
herramientas esenciales 
como: palas, picos, botas e 
impermeables, elementos 
cruciales, que les permitirán 
desempeñar sus funciones 
de manera más efectiva en 
situaciones de emergencia.

Esta acción refleja 
el compromiso del 
Ayuntamiento y de Protección 

Civil Municipal con la 
seguridad y el bienestar de 
las comunidades vulnerables, 
a través de una estrategia 
proactiva, para abordar los 
posibles riesgos asociados con 
la proximidad al río Cazones, 
preparando a la población 
local para actuar de manera 
coordinada y eficiente en caso 
de necesidad.

La entrega de estas 
herramientas no solo fortalece 
la capacidad de respuesta de los 
brigadistas, sino que también 
destaca la importancia de 
la colaboración entre la 
administración municipal y la 
comunidad en la construcción 
de entornos más seguros y 
resilientes. 

Este paso contribuye 
significativamente a la 
preparación y prevención de 
situaciones de emergencia en 
la región, a la vez que genera 
una conciencia colectiva sobre 
la importancia de aplicar 
estrategias de auxilio en zonas 
peligrosas.

La mañana de este jueves 
el recorrido se hizo en el sitio 
con ruta a la avenida 20 de 
noviembre, y tuvo la  misión 
principal de exhortar a los 
taxistas a respetar la tarifa 
oficial, subrayando que no 
están autorizados a cobrar más 
de 10 pesos por pasaje, a pesar 
de que algunos pretendan 
cobrar un poco más.

Los representantes de 

la Delegación destacaron 
la importancia de que los 
ciudadanos estén informados 
sobre la tarifa oficial y los 
exhortaron a denunciar 
cualquier abuso que 
experimenten durante sus 
trayectos, quejas que serán 
atendidas de forma inmediata. 

Enfatizaron que la 
denuncia puede realizarse 
directamente ante la 

delegación, asegurando 
que se tomarán medidas 
adecuadas para abordar 
cualquier infracción, ya que 
hasta el momento el gobierno 
estatal no autorizó ningún 
incremento al pasaje. 

Además, se anunció que 
estos recorridos de vigilancia 

se llevarán a cabo de manera 
aleatoria y permanente en 
diversos sitios de taxistas 
en toda la ciudad, esto para 
garantizar el cumplimiento 
continuo de las tarifas 
establecidas y mantener la 
calidad del servicio ofrecido a 
la comunidad.



DIF Municipal sensibiliza 
a jóvenes en contra de la 
violencia hacia la mujer 

En conjunto con Jurisdicción Sanitaria No. 3, dan continuidad a jornadas de descacharrización.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Personal del Sistema DIF 
Municipal se sumó a la 
lucha contra la violencia 

de género al ofrecer una 
plática esclarecedora en la 
preparatoria Motolinía, con 
la finalidad de sensibilizar a 
las nuevas generaciones en 
temas de violencia. 

La sesión tuvo como 
objetivo principal 
concientizar a los alumnos 
sobre la importancia de 
erradicar la violencia contra 
las mujeres, promoviendo un 
ambiente educativo y social 
más seguro y respetuoso. 

En un acto simbólico, 
los estudiantes participaron 
activamente al dejar su huella 
en un mural, que representa 
el compromiso colectivo 
contra la violencia, este 
gesto refleja la solidaridad 
de la comunidad estudiantil 
y su disposición a apoyar 
a todas aquellas mujeres 
que han sufrido algún tipo 
de violencia, mostrando 
que la empatía y el cambio 
comienzan desde la juventud. 

La jornada no solo busca 
crear conciencia, sino 
también educar a los jóvenes 
sobre la importancia de 
construir relaciones basadas 
en el respeto mutuo. El 
llamado a la acción es claro, 
ya que en unión se puede 
trabajar hacia un mundo 
libre de violencia de género. 

Este esfuerzo conjunto 
entre el Sistema DIF 

Ayuntamiento combate 
dengue en Poza Rica

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de 
Regiduría Séptima 

y Dirección de Salud, 
en coordinación con 
Jurisdicción Sanitaria No. 3, 
continúa sumando esfuerzos 
por concientizar a la 
población y tomar medidas 
contra la proliferación de 
mosquitos transmisores de 
enfermedades.

Durante el mes de 
noviembre se han logrado 
recolectar 14 toneladas de 
cacharros y 60 llantas en 
las colonias Revolución 
y Nacional, erradicando 
criaderos que representan 
focos de infección 
para el Dengue, Zika y 
Chikungunya.

Se realizaron recorridos 
calle por calle, dialogando 
con la ciudadanía sobre 
acciones preventivas, 
misma que mostró plena 
cooperación disponiendo 
de sus cacharros, además de 
seguir la recomendación de 
“lava, tapa, voltea y tira”.

Cabe mencionar 
que seguir estas 
recomendaciones tiene 
mayor importancia durante 
temporadas de lluvias, 
requiriendo participación 
de la ciudadanía para evitar 
la proliferación de moscos 
transmisores, por lo que se 
exhorta a erradicar cualquier 
objeto que pueda acumular 
agua estancada.

Municipal y la Preparatoria 
Motolinía figura como 
un trabajo colaborativo 
en la construcción de una 

sociedad más equitativa y 
justa para todos, evitando la 
erradicación de la valencia de 
género.
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DIF continúa entregando despensas y cobijas en sectores y localidades

En esta ocasión les correspondió a San Ángel, Chontla y Santa Inés 

Apoyos a familias 
vulnerables no se detiene 

En la ruta Palo de Rosa piden seguridad
JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con el principal objetivo 
de evitar ser sorprendidos 
por los amantes de lo 

ajeno,  trabajadores del volante 
que circulan hacia las diferentes 
comunidades en la ruta 
Totolapa hasta Palo de Rosa, se 
abstienen levantar pasaje, ya 
que muchos de los asaltantes 
se suben a las unidades en las 
paradas intermedias, de ahí la 
exigencia de más seguridad en 
la zona. 

Conductores indican, 
que mejor prefieren levantar 
pasaje únicamente en los 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Personal del DIF 
Municipal a cargo de 
Patricia Ortiz de Gómez 

continúan entregando apoyos 
de despensas y cobijas a familias 
de sectores y comunidades, 
beneficio que no se detiene por 
el compromiso permanente 
en zonas vulnerables en 
Tihuatlán.

La directora de la 
institución de beneficencia, 
Yunis Gómez Ortiz 
acompañada de su equipo 
de trabajo se trasladaron a 
las localidades de San Ángel, 
Chontla y Santa Inés, donde 
de corazón por el bienestar de 
todas y todos, se les entregó el 
respectivo apoyo mediante un 
trabajo sin distinciones.   

Para esto se han visitado 

varias zonas rurales y urbanas, 
donde mediante censo se 
determina el número de 
personas que se les entregara la 
ayuda, para después mediante 
un programa calendarizado de 

recorrido se procede a cumplir 
de corazón con quienes menos 
tienen.

Gran parte de este 
beneficio es gracias al trabajo 
coordinado con el DIF 

Estatal que encabeza Rebeca 
Quintanar Barcelo y el 
Ayuntamiento de Tihuatlán 
que preside Leobardo Gómez 
González, quienes son parte 
fundamental en las acciones 

para las familias vulnerables.
Agregó que cada uno de 

estos programas será parte 
de la información de logros 
y compromisos establecidos 
que dará a conocer en su 

segundo informe la presidenta 
del DIF Patricia Ortiz de 
Gómez el próximo domingo 
10 de diciembre a las 11 de 
la mañana en el Auditorio 
Municipal 

puntos donde ellos salen, es 
decir en las localidades que 
tiene designadas así como en el 
parador, ya que de esta manera 
se garantiza su seguridad y las 
de los propios pasajeros. 

Ante los tramos entre  
las comunidades Ojo de  
Agua- Palo de Rosa son 
largos y en muchos de ellos 
la población se encuentra 
alejados, los amantes de lo ajeno 
se aprovechan para despojarlos 
de sus partencias así como de 
las ganancias que obtuvieron 
durante el día, sabiendo que la 
policía no llegará. 

Este tipo de problema 
es más frecuente durante 

la noche, cuando la falta de 
iluminación permite que no 
sean reconocidos y se suben 
a las unidades de manera 
incógnita, para que no puedan 
ser reconocidos por sus 
víctimas. 

Agregan,  en zonas como 
en la antes mencionada, los 
mismos habitantes solicitaron 
a los trabajadores del volante 
se identifiquen mediante los 
gafetes así como uniformes,  
por lo que incluso muchos de 
ellos se abstienen a realizar 
servicios particulares cuando 
estos son pedidos en el tramo 
carretero, a menos que sean 
conocidos.
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Trabajo permanente que tiene como objetivo reducir  
este problema 

Vislumbra gobierno del estado espectáculo artístico navideño en la apertura

En Tihuatlán anuncia Leobardo Gómez el traslado de niños de comunidades 

a

Alistan inauguración de pista de hielo 

Concientizan a 
jóvenes contra la no 
violencia en la mujer

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

Con la finalidad de 
sumar esfuerzos en 
disminuir la violencia 

contra la mujer, además del 
acoso escolar, en diversos 
planteles educativos de 
Tihuatlán se refuerzan los 
trabajos de concientización 
en los jóvenes, actividad 
que no solo debe ser cada 
25 de mes, sino de forma 
permanente.

De acuerdo a la regidora 
segunda Mónica Claudio 
Casados, expresó que a 
través de la dirección del 
Instituto Municipal de la 
Mujer a cargo de Susana 
Rodríguez es como se 
programan pláticas y 
talleres en las escuelas de 
cabecera, zona conurbada 
y comunidades, donde la 
respuesta ha sido efectiva.

Indicó, la no violencia 
en la mujer, niñas, niños o 
adultos mayores, sin duda 
debe de erradicarse no solo 
con la constante difusión 
de las acciones preventivas 
como la denuncia o el 
cuidado en el hogar, sino 
forjar una cultura de 
protección desde temprana 
edad.

Por ello se agradece 
el apoyo de instituciones 
educativas del nivel 
bachillerato, donde 
maestros y directivos 
también emplean talleres 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

Ante el avance de la 
instalación de lo que 
será la pista de hielo, la 

administración que preside 
Leobardo Gómez González, 
a través de la Comisión de 
Agua de Tihuatlán COMAT, 
anunció que las primeras 
pruebas estarán iniciando 
entre el 27 y 28 de Noviembre 
de 2023, destacando que 
el personal encargado se 
encuentra realizando los 

o murales aludiendo a la no 
violencia contra la mujer, 
aspecto que debe acabar 
con la motivación y fuerza 
de señalamiento de quienes 
son objeto de constantes 
ataques.

Agrega, que este año 
fue benéfico de excelentes 

resultados en este tipo de 
tema, no solo con las Mujeres 
Constructoras de la Paz en 
diversas comunidades, sino 
con la población estudiantil, 
mismos que también 
contribuyen en esta lucha 
por la seguridad y dignidad 
de la población femenina.  

Hernández, manifestó que la 
pista contará con 400 metros 
cuadrados de superficie, 
por lo que serán necesarios 
más de 60 mil litros de agua 

para para hacer posible el 
funcionamiento de esta 
pista, en la cual, por este 
momento, se encuentra en 
coordinación las áreas de la 

COMAT, alumbrado público 
y obras públicas, además de 
Protección Civil, así como 
de otras instancias del DIF y 
del gobierno municipal.

últimos detalles para la 
inauguración que tendrá 
lugar el 3 de diciembre del 
2023

Durante un recorrido 
por las instalaciones, 
acompañado por el 
director de la COMAT, 
Diego Armando de la Cruz 
Hernández, el munícipe 
destacó que, por primera 
ocasión, este municipio 
contará con una pista de 
hielo, el cual permanecerá 
operando para todo el 
público de manera gratuita 

un poco más de un mes,  
adelantando que en sus 
visitas a las comunidades, 
ha anunciado que dispondrá 
de un autobús para hacer 
posible que los niños 
aprovechen la oportunidad 
de visitar dicha pista.

Agregó que en la 
inauguración, la cual será 
el próximo domingo 3 
de diciembre, a las 18:00 
horas, se prevé la visita de 
la directora general del 
DIF del estado, Rebeca 
Quintanar Barceló, así como 
de otras personalidades del 
gobierno del estado, quienes 
presidirán la apertura, así 
como de presenciar un 
espectáculo artístico sobre 
hielo.

Leobardo Gómez 
González, de manera 
contundente, afirmó 
que este acontecimiento 
que hará feliz a miles de 
tihuatecos, se debe gracias a 
la coordinación y respuesta 
del gobierno del estado 
encabezado por Cuitláhuac 
García Jiménez, quien a 
través del DIF ha respaldado 
diversas acciones con el 
ayuntamiento de Tihuatlán.

Por su parte, el director 
de COMAT, de la Cruz 
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Tras la verdad

Algo más que palabras 

Algo más que palabras 

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

AMLO, su ignorancia 
y ridículos judiciales

Hacer espacio para todos 

Situaciones que 
nos desgarran 

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO 

 “Ahí están nuestras propias facultades, dispuestas a ponerse en 
acción o en movimiento, con la razón que todo lo esclarece y 

domina, también con el coraje y el ánimo suficiente para actuar, 
aparte de los sentidos siempre dispuestos a obedecer para 

caminar próximos al prójimo”. 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Viernes 24.11.2023

De un tiempo a esta parte, 
se están viniendo abajo 
tantos sueños, que 

todo parece desmoronarse y 
encenderse en mil conflictos 
anacrónicos, dejándonos en un 
verdadero caos. Tanto es así, que 
estamos más solos y divididos 
que nunca, acompañados por 
diversas ideologías, creando 
nuevas formas endiosadas 
existenciales, de pérdida 
del sentido natural y social, 
bajo una supuesta ración de 
intereses egoístas. El avance de 
este globalismo suele favorecer 
normalmente la ley del más 
fuerte, haciendo a los pueblos 
más débiles y pobres, con 
unas gentes más vulnerables 
y dependientes. Hoy más 
que nunca, por consiguiente, 
necesitamos conquistar 
otros lenguajes y avivar otras 
realidades basadas en la 
capacidad de trabajar unidos 
para superar las divisiones, 

El pleno de la SCJN, por 
unanimidad de 10 votos, 
volvió a dar “palo” al 

presidente López Obrador 
y a su consejera jurídica 
María Estela Ríos González, 
al pretender que el ministro 
Javier Laynes Potisek, no 
conociera de la acción 
de inconstitucionalidad, 
promovida en contra 
de la extinción de los 13 
fideicomisos propiedad del 
Poder Judicial de la Federación

En la discusión y acuerdo 
tomado por los ministros el 
día de ayer martes, de paso le 
dieron una pequeña repasada, 
como alumna de primero 
de Derecho (a la consejera); 
vamos le dieron una cátedra  
a la ignorante de Ríos 
 González, a la que, por cierto, 
promovió el presidente de la 

El tiempo no es sino el 
área entre nuestras 
presencias. La faena no es 

fácil. Tenemos que recambiar 
posturas para entendernos, 
también restablecer modos 
y manera de vivir para poder 
cohabitar en comunión. 
Ciertamente, nada se consigue 
sin trabajo; y, en este mundo que 
estamos reconstruyendo entre 
todos cada aurora, tenemos 
que hacer espacio para la 
concordia. Quizás tengamos 
que salir de nosotros mismos, 
abandonarnos y ser dóciles 
para tomar otras actitudes 
más conciliadoras, que nos 
activen el entusiasmo de la 
verdadera acogida. Es cierto 
que la realidad nos desborda, 
que el orbe de la comunicación 
anda crecido de recetas, que 
las cosas no son como se dicen 
muchas veces. Sin duda, es toda 
una industria de compraventa 
la que nos sale al encuentro 
en nuestro diario viviente. Por 
eso, es vital la comunicación 
interna con uno mismo. El 
silencio es tan necesario como 
la palabra, para engendrar 
un camino de sensibilidades 
y propagar el buen hacer 
y el mejor obrar vivencial. 
Puede que debamos facilitar 
los esfuerzos humanitarios, 
para llevar ayuda y expandir 
el número de refugios, ante 
el aluvión de oprimidos y 
desplazados.

donantes, porque la concordia 
únicamente llega desde un 
cultivo cooperante de entrega 
incondicional, plasmado 
por la interdependencia y la 
corresponsabilidad entre toda 
la familia humana. Insisto, 
una vez más, en la necesidad 
de sentirse hogar. Únicamente, 
de este modo, podremos entrar 
en sanación. Por ello, hace falta 
que la política se torne más 
poética. Sin duda, se requieren 
verdaderos poetas que sepan 
reconstruir, equilibrar y 
reorientar la globalización 
para evitar sus consecuencias 
separadores. Ciertamente, 
tenemos mucho que reparar. 
El relativismo no es la solución, 
hay que acostumbrarse a 
desenmascarar situaciones 
y a llamar a las cosas por su 
nombre. En efecto, la verdad y 
el consenso nos harán repensar 
las diversas situaciones vividas, 
y replantearnos el gusto de 
reconocer a nuestro semejante, 
aunque tenga visiones distintas 
a las nuestras. Desde luego, 
la efectiva superación llega 
de la mano de la cultura del 
diálogo como abecedario y 
de la colaboración entre sí 
como método. Pongámoslo en 
práctica, ¡abramos coloquio! 

Esta es opinión personal 
del columnista

de un entorno de destrucción, 
con escenas desgarradoras 
de familias enteras cargando 
sus pertenencias a pie y en 
condiciones inimaginables. 
En cualquier momento, toda 
la población del mundo está 
expuesta a los bombardeos. 
Para desgracia de todos, no 
hemos pasado página de estas 
crueldades que nos amortajan 
el propio espíritu humano. 
Tenemos que interpelarnos; 
cada cual, desde su rincón 
viviente, destronar fronteras 
inútiles y frentes nocivos, para 
reponer esperanza y poner en 
gestación un mundo abierto. El 
mayor peligro que nos acecha 
es haber perdido la capacidad 
de amar, y supeditarlo todo 
al interés mundano; a don 
dinero, que realmente todo lo 
vicia y envicia de falsedades, 
lo que origina, una vida 
cerrada a toda trascendencia y  
encerrada a meros intereses 
individuales, volviéndonos 
gentes sin alma, siempre en 
estado provocativo y con la 
retórica incendiaria. 

 El desarrollo 
económico no sirve de nada, 
si antes no practicamos la 
conjugación del amor, en todos 
los tiempos y para todas las 
edades. Tenemos que poner 
en valor otras valías más 

favoreciendo la paz y el espíritu 
fraterno entre semejantes. Sin 
duda, tenemos que abrirnos 
a la vida, poner fin a este 
mundo de desastres, donde los 
derechos de los niños están 
en peligro 34 años después de 
la adopción del tratado para 
protegerlos. En efecto, unos 
400 millones de menores de 
edad, aproximadamente el 
20% de la población mundial 
infantil, viven en zonas de 
conflicto o huyen de algunas 
de ellas, acaba de señalarlo 
la agencia para la niñez de 
Naciones Unidas.

 Lo mismo está 
sucediendo con nuestros 
mayores, el sistema suele 
arrinconarlos, impidiéndoles 
que no puedan vivir este 
periodo de su vida con 
alegría y serenidad. Además, 

con creciente matraca se 
llega incluso a proponer la 
eutanasia como recurso para 
resolver ciertas situaciones 
difíciles. Por otra parte, las 
continuas violaciones de 
derechos humanos en todos 
los países, suelen dificultar 
el acercamiento, hasta el 
extremo que el nivel de 
sufrimiento de muchas 
gentes es inimaginable, fruto 
de contiendas inútiles y de 
inseguridades manifiestas. La 
cuestión es grave, muy grave, 
gravísima. Necesitamos líderes 
auténticos, con capacidad de 
entrega y generosidad, que 
no manipulen las diversas 
atmósferas, sobre todo hacia 
la actitud de cuestionamiento 
y confrontación. A todos nos 
afecta todo. Intentemos, pues, 
activar los sueños de corazón a 

corazón. Dejémonos proyectar 
por un orbe más unido y fuerte, 
con unos moradores sensibles 
a los diferentes agentes que 
conforman la sociedad, lo que 
conlleva tomar un rumbo 
común y acoger la apertura 
universal hacia los grandes 
ideales que forjan la existencia 
mística de lo auténtico, 
bondadoso y equitativo. 

 Realmente nos 
destroza la pasividad de 
unos hacia otros, la falta 
de implicación y un relato 
más verdadero. Caminar 
indiferentes ante el dolor ajeno 
y haber perdido el deseo de 
un mundo más conciliador, 
nos deja sin percepción. 
Realmente cuesta asimilar 
esas imágenes, que nos 
muestran una multitud de 
personas moviéndose a través 

República, para que ocupe un 
lugar en la Suprema Corte de 
Justicia. Literalmente quedó 
reprobada la consejera.

Así las cosas, el Pleno de 
la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación simplemente 
desechó por notoriamente 
improcedente el impedimento 
que presentó la Consejería 
Jurídica del Ejecutivo Federal 
en contra el ministro Javier 
Laynez Potisek, para conocer 
como instructor de la acción 
de inconstitucionalidad 
214/2023, misma que fuera 
presentada por integrantes del 
Senado, la oposición, quienes 
impugnaron el decreto 
publicado el 27 de octubre de 
2023, por el que adicionaron 
un segundo párrafo al artículo 
224 de la Ley Orgánica del 
Poder Judicial de la Federación, 

Realmente, a la savia le 
basta el punto de una abertura 
para resurgir. Lo que nos hace 
falta, a los humanos, es mayor 
entusiasmo por los vínculos, 
abrir el corazón y vivir con 
humildad, previo aprender 
a reprendernos para poder 
soportarse uno entre sí y con 
los demás. Desde luego, si como 
principio ansiamos compartir 
mutuamente las dulzuras del 
cosmos globalizado, también 
debemos dejarnos acompañar 
de sus amarguras. En efecto, 
todo tiene su cara y su cruz. Es 
cuestión de unirse y de reunirse 
en un esfuerzo común, para 
un reino que no excluye, sino 
incluye; que tampoco cultiva 
carrera de armamentos, sino 
el apretón de abrazos del alma 
en momento de dificultades, 
con la mirada acariciadora de 
la mansedumbre del verso y 
la quietud. Indudablemente, 
se necesita mucha paciencia 
para aguantar los defectos del 
análogo, que camina a nuestro 
lado, pero una vez conseguido 
ese brío armónico se crea una 
unidad que impulsa la amistad; 
y, por ende, la sal de la vida. No 
hay avance tan seguro como 
un amigo que camina siempre 

en el que se establece que el 
Poder Judicial de la Federación 
no podrá crear ni mantener 
en operación otros fondos 
o fideicomisos adicionales 
al de mejoramiento de la 
administración de justicia. 
Los fondos de los trabajadores 
de los cuales AMLO quiere 
apropiarse inconstitucional e 
ilegalmente.

Otro ridículo jurídico 
del presidente Andrés López 
Obrador.

Precisamente el ministro 
Javier Laynez Potisek  
consideró que los 
impedimentos no se pueden 
plantear en acciones de 
inconstitucionalidad ni en 
controversias constitucionales, 
debido a que dicha figura 
no está prevista por la Ley 
Reglamentaria, a diferencia de 

a nuestro lado, sobre todo en las 
horas difíciles.

Deberíamos, pues, 
engrandecer el horizonte de 
la compañía y aminorar el 
espacio de la soledad. Será 
sensato, por ello, acrecentar 
el auténtico espacio de la 
virtud y achicar el camino 

otros juicios y procedimientos. 
Vamos, intentaron hacer 
valer un impedimento que no 
existe en la ley. Inconcebible 
la ignorancia de la consejera 
jurídica y la torpeza jurídica de 
López. Por algo en presidente 
aborrece el Estado de Derecho, 
todo lo quiere acomodar a 
sus particulares intereses y el 
Derecho lo menosprecia.

Un acuerdo que en 
cualquier otro juicio de 
inconstitucionalidad no 
tendría la menor importancia; 
pero, en tratándose de la 
Presidencia de la República, 
resulta inasequible tremendo 
gazapo legal.

Laynes recordó que ese 
Tribunal Pleno ha permitido 
de manera “muy excepcional 
el procedimiento de algunos 
impedimentos”, pero han sido 

del vicio, antes de que se  nos 
destruyan  nuestros interiores. 
Hay que fraternizarse como 
sea. Es nuestra gran asignatura 
pendiente, que lo sepamos. 
La supervivencia es un todo 
inseparable, comunitario, 
que tiene su anhelo en la 
contemplativa del tiempo y 

a petición de alguna ministra o 
ministro, a razón de que antes 
de llegar a este Tribunal Pleno, 
se participó directamente 
en la discusión, aprobación, 
redacción y, a veces, hasta 
aprobación, de una disposición 
de carácter general, pero que, 
ese no era el caso.

Por eso están como están de 
mal en el Poder Ejecutivo en 
todas sus acciones legales que 
emprenden; sus acuerdos, sus 
decretos, sus expropiaciones, 
todo mal. Y luego se enoja 
el abusivo presidente. Solo 
por medio de la mentada 
“seguridad nacional”, pueden 
arropar sus arbitrariedades y 
abusos.

De tal suerte que, el 
ministro que fuera impugnado 
para dejar de conocer de la 
acción de inconstitucionalidad, 
agregó: “Por estas razones,  
yo no me considero impedido; 
me parece que no procede 
el impedimento; además, yo 
no considero, en absoluto  
afectada la objetividad”. Fue así 
que, los 10 ministros votaron 
a favor de los argumentos 
del ministro y desecharon 
de plano la impugnación de 
AMLO y su consejera. Y así la 

del espacio. Seguramente, 
tengamos que volvernos parte 
de ese poema interminable, 
lo que nos exige estar en 
guardia como verdaderos 
poetas en continuo examen de 
conciencia e inspiración, sobre 
las sábanas del resplandeciente 
firmamento, donde todos 
hemos de tener cabida. La 
humanidad es única y es 
como es, pero nada que sea 
humano, puede resultarnos 
extraño. Ahí están nuestras 
propias facultades, dispuestas 
a ponerse en acción o en 
movimiento, con la razón que 
todo lo esclarece y domina, 
también con el coraje y el 
ánimo suficiente para actuar, 
aparte de los sentidos siempre 
dispuestos a obedecer para 
caminar próximos al prójimo. 

Esta correspondencia 
existencial hogareña, a través 
de la fuerza unificadora del 

quiere de ministra en la SCJN. 
No puede ser tanta ignominia.

Conclusión. Por 
unanimidad, los ministros 
integrantes de La Corte 
decidieron votar por desechar 
la absurda petición, al ser 
notoriamente improcedente 
el impedimento hecho valer 
por la Consejera Jurídica del 
Ejecutivo Federal, María Estela 
Ríos González. Resultado 
que quedará registrado como 
una de las enormes torpezas 
en materia jurídica del Poder 
Ejecutivo Federal. Para la 
historia

El impedimento fue 
registrado bajo el número 
20/2023, promovido por 
la Consejería Jurídica del 
Ejecutivo Federal, para que el 
ministro Javier Laynez Potisek 
se abstuviera de conocer de la 
acción de inconstitucionalidad 
214/2023. Una razón de 
peso para que los senadores 
desechen la propuesta de 
López Obrador, para cubrir la 
plaza vacante de ministro en 
la SCJN, extrema ignorancia 
del Derecho constitucional y 
procesal.

Esta es opinión personal de 
columnista 

amor, es la que nos asciende a un 
universo de gozos y de dichas. 
Lo prioritario, tal vez radique 
en transformar el propio “yo”, 
para entrar en el espacio del 
“nosotros: los humanos”. Justo, 
en esta zona de alegría, a la que 
todos estamos llamados, hasta 
el mismo aire globalizador se 
respira de forma equitativa y 
sin derroches. Queden fuera, 
aquellos que todo lo absorben 
para sí, porque para crecerse 
antes hay que recrearse en la 
métrica donante. No corramos 
el riesgo de olvidar lo cardinal: 
el marco natural, que nos 
enraíza recíprocamente al 
cuerpo universal del lazo 
tierno, poniéndonos en el 
camino de la bondad y de la 
verdad, que es lo que realmente 
nos cambia por dentro y por 
fuera. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Ante la Comisión de Hacienda del Estado, informa su titular sobre los avances logrados en el quinto año de trabajo.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

El Congreso de Veracruz 
atendió la comparecencia 
del titular de la 

Secretaría de Finanzas y 
Planeación (Sefiplan), José 
Luis Lima Franco, quien, ante 
la Comisión Permanente de 
Hacienda del Estado, ofreció 
una amplia exposición y 
respondió las preguntas 
de diputadas y diputados 
sobre el estado que guarda la 
administración pública estatal, 
en el marco de la glosa el 
Quinto Informe de Gobierno.

En el Recinto Oficial de 
Sesiones, ante la diputada 
Rosalinda Galindo Silva y los 
legisladores José Magdaleno 
Rosales Torres y Genaro 
Ibáñez Martínez, presidenta, 
secretario y vocal de dicha 
instancia dictaminadora, el 
servidor público detalló los 
resultados de las acciones 
emprendidas por el gobierno 
estatal para fortalecer la 
hacienda pública y la economía 
familiar.

Al hacer uso de la palabra, 
el Secretario de Finanzas dio 
a conocer que las aportaciones 
al Sistema de Ahorro para 
el Retiro (SAR) van al día. 
De diciembre de 2018 al 
corte de 2023, el fondo ha 
incrementado 83.4 por ciento, 
teniendo 3 mil 425 millones de 
pesos (mdp) y la proyección al 
cierre de gobierno es de 3 mil 
956 mdp, el doble de recursos 
disponibles para quienes 
decidan jubilarse. “Ahora el 
pago de sus ahorros es más 
rápido y se paga el monto 
completo”, afirmó.

Con el objetivo de elevar 
los ingresos propios, sin crear 
impuestos ni aumentar los 
existentes y con una política de 
socialización recaudatoria, este 
gobierno amplió la base fiscal. 
“En cinco años, Veracruz pasó 
de una recaudación de 8 mil 
629 mdp a un cierre estimado 
para 2023 de 16 mil 192 mdp. 
Estamos hablando de un 
incremento de 87.7 por ciento 
de los recursos, que se traducen 
en beneficios directos para 
mejorar la vida de las familias 
veracruzanas”, precisó.

El estimado al cierre de 
2023, añadió el Secretario, es de 
7 mil 500 mdp, un incremento 
de 29.7 por ciento respecto 
a 2022. En suma, serán 29 
mil 539 mdp de inversión  
pública en cinco años de este 
gobierno.

José Luis Lima Franco 
destacó que en Veracruz, hoy 
día, nueve de cada 10 pesos se 
ejercen en infraestructura y 
obra pública, medio ambiente, 
salud y educación. Por ejemplo, 
el ingreso de más de 2 mil 
470 mdp se traduce en 173 
obras de infraestructura y 
del sector salud. Agregó que 
el libramiento de Coatepec, 
el hospital de Nautla y el 
paso superior vehicular en la 
avenida Lázaro Cárdenas en 
Xalapa son algunas de las obras 
en las que se ha aplicado estos 
recursos.

En cuanto a los derechos 
de los jubilados, informó el 
funcionario, la reserva técnica 
del Instituto de Pensiones del 
Estado (IPE), en diciembre de 
2018, era de mil 220 mdp; ahora 

Saneamiento y fortalecimiento 
financiero en Veracruz, en 
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asciende a 2 mil 229 mdp y, al 
cierre de esta administración 
aumentaría a 2 mil 540 mdp.

Para 2023, prosiguió Lima 
Franco, el IPE cuenta con un 
presupuesto de 3 mil 299 mdp. 
En el proyecto de presupuesto 
2024, dijo además, la cifra 
aumenta a 4 mil 343 mdp, para 
dignificar la vida de casi 100 
mil trabajadores activos y más 
de 32 mil pensionados.

Por otra parte, mediante 
la firma de convenio de 
cobro del impuesto predial, 
hoy los municipios tienen 
más recursos. A la fecha, 
son 119 municipios que con 
este esquema han recibido 
durante el año más de 347 
mdp. “Sumando los recursos 
adicionales que han ingresado 
a sus arcas durante 2021, 2022 
y 2023, son 671.4 millones que 
pueden ejercer libremente 
y atender problemáticas 
específicas de sus pueblos”, 
complementó.

En este sentido, afirmó el 
servidor público, se cumplió 
con las sentencias de la 
Suprema Corte de Justicia de 
la Nación derivadas de las 196 
controversias constitucionales. 
Este gobierno pagó casi 2 
mil 575 mdp que no fueron 
ministrados a municipios 
conforme a la ley.

Por otra parte, la deuda 
total que el gobierno recibió 
en 2018 era de 87 mil 207 mdp 
y en ese total se encuentran la 
deuda bancaria, las cuentas 
de orden y otros pasivos. En 
cuanto a las acciones para 
sanear las finanzas, señaló 
tres: orden, transparencia y 
disciplina financiera, gracias 
a lo cual, “bajamos la deuda en 
19 mil 800 mdp. Hoy, el saldo 
del pasivo total es de 67 mil 407 
mdp”.

Aun más, prosiguió, la 
dependencia de los créditos 
de corto plazo también va a la 
baja. En 2017 fueron solicitados 
4 mil 788 mdp y en 2022 solo 
fueron necesarios mil mdp, 
que fueron liquidados en los 
primeros meses de 2023. “El 
objetivo sigue siendo no pedir 
un solo peso el próximo año 
y dejar dinero a la siguiente 
administración”, manifestó.

En lo que respecta a las 
calificadoras internacionales, 
Lima Franco dijo que 
éstas avalan el trabajo y la 
recuperación que Veracruz 

ha alcanzado. “De 2019 a 
2023, tenemos 16 alzas en la 
calificación de HR Ratings, 
Fitch Ratings y Moody ś. La 
confianza de los mercados ha 
vuelto.

Esto nos ha permitido 
atraer más inversiones, 
generar nuevos empleos y 
que las familias veracruzanas 
tengan un mayor ingreso para 
vivir mejor. Hoy, Veracruz se 
encuentra con calificación 
de A- con perspectiva estable. 
Desde 2019, nos hemos 
mantenido bien calificados en 
este reporte con el semáforo en 
verde”.

El titular de la Sefiplan 
concluyó su exposición 
afirmando que “las finanzas 
más fuertes son propiedad 
de los veracruzanos y serán 
usufructo para la siguiente 
administración”.

Participación de diputadas 
y diputados

En la primera ronda de 
preguntas, participaron las 
diputadas y los diputados José 
Magdaleno Rosales Torres 
(Morena), Miguel David 
Hermida Copado (PAN), José 
Luis Tehuintle Xocua (PT), 
Citlali Medellín Careaga 
(PVEM) y Ruth Callejas 
Roldán (MC) con temas 
relativos al monto real de la 
reducción de la deuda pública, 
al presupuesto que debe ser 
asignado a la Universidad 
Veracruzana, al incremento 
previsto para el campo en el 
ejercicio 2024, a los conceptos 
pagados de la deuda bancaria 
y a en qué rubros se han 
aplicado los recursos de dicha 
disminución.

Además, sobre la 
viabilidad de crear el Instituto 
Veracruzano de Atención a 
Migrantes, el motivo por el que 
no se han liberado recursos 
para atender las zonas afectadas 
por inundaciones en la zona 
de Zongolica, la existencia 
de deuda con municipios y el 
monto de la misma, los criterios 
para la distribución de recursos 
de fondos de participaciones 
federales a ayuntamientos, 
las obligaciones financieras 
del Estado, la calificación 
de Standard & Poor's para 
Veracruz, las denuncias 
contra servidores públicos 
por concepto de subejercicios 
y el seguimiento a las 
irregularidades en la 

asignación de contratos.
En la segunda ronda, el 

titular de la Sefiplan respondió 
a los cuestionamientos de 
las diputadas y los diputados 
Miguel David Hermida 
Copado, Nora Jéssica Lagunes 
Jáuregui y Jaime Enrique de 
la Garza Martínez (PAN), 
Maribel Ramírez Topete 
(MC), Lourdes Juárez Lara, 
Luis Antonio Luna Rosales, 
Bonifacio Castillo Cruz y 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez (Morena).

Los temas tuvieron 
relación con la aplicación de 
los excedentes presupuestales, 
incremento del rubro de 
servicios personales de la 
dependencia, presuntos casos 
de nepotismo, el programa de 
cobros electrónicos de multas 
y uso de grúas, aplicación 
del Impuesto al Fomento 
Educativo y convenios signados 
con instituciones financieras 
no bancarias para créditos vía 
nómina para trabajadores del 
estado.

Además, adquisición de 
préstamos de corto plazo, 
construcción de presupuestos 
con perspectiva de género, 
fondos para la creación de la 

Fiscalía Especializada para 
la Atención de la Violencia 
contra las Mujeres y la 
implementación del Registro 
Nacional de Obligaciones 
Alimentarias, distribución 
del gasto no etiquetado, 
verificación del cumplimiento 
del Plan Veracruzano de 
Desarrollo (PVD) y garantías 
de transparencia en la 
recaudación fiscal.

Finalmente, sobre 
estrategias para el 
fortalecimiento de las finanzas 
de los municipios, recursos 
destinados a los pueblos 

originarios a través del Fondo 
de Reconstrucción para 
Entidades Federativas (Fonrec), 
regularización de motocicletas, 
estrategias para mejorar la 
recaudación fiscal sin aumento 
de impuestos y el estado de la 
reserva técnica del IPE.

La presidenta de la 
Comisión de Hacienda del 
Estado, diputada Rosalinda 
Galindo Silva, agradeció la 
presencia del titular de la 
Sefiplan y, siendo las 14:54 
horas, dio por concluida la 
comparecencia iniciada a las 
10:57.
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Inaugura la diputada Adriana Esther Martínez Sánchez el foro La Violencia Política por Razón de Género.

Necesaria, consolidación 
de normas que garanticen 

derechos de las mujeres

Proteger a deportistas de carreras 
en municipios, propone Diputada

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

En su participación 
durante el foro La 
violencia política por 

razón de género ¿Se puede 
presentar cuando se ejerce una 
función distinta a la obtenida 
por elección?, la presidenta 
de la Mesa Directiva de la 
LXVI Legislatura del estado, 
diputada Adriana Esther 
Martínez Sánchez, afirmó 
que no basta la voluntad social 
y política para consolidar el 
protagonismo de las mujeres 
en la actualidad, sino el 
establecimiento de normas 
e instituciones que den 
certidumbre en la protección 
de los derechos y libertades 
para todas.  

En la sala Irene Bourell 
Peralta del Palacio Legislativo 
y ante la diputada anfitriona, 
Perla Eufemia Romero 
Rodríguez, y la integrante 
de la Sexta Sala del Tribunal 
Superior de Justicia del 
Estado, especializada en 
materia familiar, magistrada 
Lizbeth Hernández Ribbón, 
la legisladora indicó que, hoy 
día, como nunca antes, en 
Veracruz las mujeres tienen 
la oportunidad de proponer, 
impulsar y aportar. Llos 
escenarios son alentadores, 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

Normar las condiciones 
en que se lleven a 
cabo las competencias 

con participación de 
personas corredoras, para 
proteger su vida y salud, es 
el propósito de la Iniciativa 
con Proyecto de Decreto que 
reforma y adiciona diversas 
disposiciones del Artículo 60 
octies de la Ley Orgánica del 
Municipio Libre, presentada 
por la diputada Elizabeth 
Cervantes de la Cruz en la 
Cuarta Sesión Ordinaria.

El proyecto 
legislativo plantea dotar 
a los ayuntamientos de la 
atribución de cuidar que las 
carreras organizadas por 
personas físicas o morales 
reúnan los elementos básicos 

pero aún hay vacíos legales 
para prevenir, atender, 
sancionar y erradicar la 
violencia contra las mujeres, 
incluyendo la violencia 
política por razón de género”.

Advirtió que en México y 
Veracruz se viven auténticos 
tiempos de mujeres y que 
bajo ninguna circunstancia 
debe permitirse que vean 
limitado el ejercicio de las 
encomiendas, sea por cargo 
de elección o por designación.

Por otra parte, celebró 
que el Congreso de Veracruz 
abra sus puertas al diálogo 
constructivo y propicie la 

participación de destacadas 
mujeres en diferentes  
ámbitos de la vida pública 
estatal para compartir 
experiencias y conocimiento 
sobre un tema que merece ser 
visibilizado en cada una de 
sus aristas.

Por último, refrendó su 
compromiso para apoyar e 
impulsar cualquier proyecto 
o reforma a la Constitución 
política local y a la legislación 
secundaria para fortalecer 
el respeto al actuar de las 
mujeres en el servicio público. 
“No dudaré en apoyar, porque 
sé lo que significa luchar 

para llegar lejos en la vida”, 
expresó.

Posteriormente, inició 
la ronda de participaciones 
con la intervención de la 
integrante del Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de 
la Universidad Veracruzana 
(UV), Petra Armenta 
Ramírez; la consejera 
presidenta del Organismo 
Público Local Electoral de 
Veracruz (OPLE), Marisol 
Alicia Delgadillo Morales, 
y la titular de la Unidad de 
Género de la Universidad 
de Xalapa (UV), Sandra Soto 
Rodríguez.

Acto seguido y como 
parte de la clausura del foro, 
la legisladora Perla Romero 
señaló que cada día hay más 
mujeres en el ámbito laboral 
y en la actividad política, 
“pero también es cierto que 
la violencia aún continúa, 
siendo uno de los principales 
obstáculos para el ejercicio 
de los derechos político-
electorales de las mujeres”.

Por esa razón, la Diputada 
consideró necesario tipificar 
la violencia política de género, 
en las dos modalidades 
expuestas en el foro.

En conclusión, afirmó 
que, a pesar de que las mujeres 
tienen los mismos derechos 
políticos que los hombres, 

todavía hay muchas barreras 
para el ejercicio pleno de 
éstos, por lo que consideró 
necesario “garantizar la 
igualdad sustantiva entre 
mujeres en el ámbito político-
electoral, incluyendo el 
acceso a los cargos públicos 
y la participación en los 
procesos electorales”.

Asistieron a este acto 
las diputadas Cecilia 
Josefina Guevara Guembe, 
Gisela López López e Itzel 
López López, el diputado 
Paul Martínez Marie y la 
encargada del Centro de 
Estudios para la Igualdad 
de Género y los Derechos 
Humanos del Congreso local, 
Arhely Cuesta Briones.

que garanticen la seguridad 
de las y los participantes.

Para tal efecto, otorgarían 
la autorización pertinente 
a las o los organizadores, 
una vez que se verifique 
el cumplimiento de los 
siguientes criterios: que la 
distancia a recorrer guarde 
un margen razonable de 
exactitud con la anunciada 
por los organizadores, que 
el terreno que comprende 
el recorrido sea seguro para 
las y los participantes y que 
se establezca un número 
máximo de éstos, mismo que 
deberá guardar relación con 
las dimensiones de la vialidad 
a recorrer.

También, que se brinde 
los servicios de seguridad 
pública, con elementos de 
seguridad vial, protección 
civil y atención médica; que 

se aplique mecanismos que 
permitan verificar el estado 
de salud de las personas 
corredoras y el uso del 
equipamiento adecuado para 
cada carrera, así como el 
auxilio oportuno a las y los 
participantes que pudieran 
quedar rezagados y los que, 
a juicio de la autoridad 
municipal, deban observarse.

Esta nueva atribución 
de la Comisión Edilicia 
de Protección Civil de 
cada ayuntamiento se 
establecería actualizando la 
Ley Orgánica del Municipio 
Libre, relativa a la emisión 
de las autorizaciones 
para la organización de 
carreras atléticas, debiendo 
coordinarse aquélla con 
la Unidad Municipal de 
Protección Civil y, en su caso, 
con el Comité Municipal del 

Deporte.
Además, quien 

organizare carreras sin 
contar con la autorización 
del ayuntamiento, previo 
cumplimiento de los 
requisitos mínimos de 
seguridad, se haría acreedor 
a una sanción económica 
equivalente a 300 Unidades 
de Medida y Actualización 
(UMAs).

Por último, las personas 
físicas o morales que, habiendo 
obtenido la autorización para 
la realización de carreras 
atléticas, no dieren o dejaren 
de dar cumplimiento a 
alguno de los requisitos a que 
se comprometieron al hacer 
su solicitud de autorización y 
esto pusiera en riesgo la vida 
o la integridad física de las y 
los participantes, se harían 
acreedoras a una sanción 

de 600 UMAs y, además, 
considerando la gravedad 
de la infracción cometida, 
no podrían tramitar otro 
permiso para organizar 
carreras.

La Iniciativa con Proyecto 
de Decreto que reforma las 
fracciones V y VI y adiciona 
los incisos a), b), c), d), e) y 
f) a la fracción VI y una 
fracción VII al Artículo 60 
octies de la Ley Orgánica del 
Municipio Libre fue turnada 
a las comisiones permanentes 

unidas de Gobernación y de 
Juventud, Deporte y Atletas 
con Discapacidad.

Se adhirieron al proyecto 
el Grupo Legislativo de 
Morena, las diputadas 
Citlali Medellín Careaga, 
Maribel Ramírez Topete, 
Ruth Callejas Roldán y 
Arianna Guadalupe Ángeles 
Aguirre y los legisladores 
José Luis Tehuintle Xocua, 
Ramón Díaz Ávila, Bingen 
Rementería Molina y Juan 
Enrique Santos Mendoza.
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Sección B

Representa el bienestar para las familias del municipio 

Alcalde supervisó la  
terminación y avances de 
obra, en varias escuelas

Mantienen  
campaña de Salud 
Visual en Tuxpan 

El pueblo decidirá  
quién me acompañará 

en la segunda  
fórmula del Senado:  

Manuel Huerta

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Más familias 
tuxpeñas fueron 
beneficiadas en 

la Jornada de Salud Visual 
que se realizó este día en la 
planta baja de la presidencia 
municipal.

Especialistas de Grupo 
Óptico del Totonacapan 
practicaron evaluaciones 
para descartar patologías 
como cataratas e infecciones, 
y detectar defectos visuales 
como astigmatismo, miopía, 
presbicia e hipermetropía.

La síndica Beatriz 
Piña Vergara exhortó a la 
ciudadanía a que asista los 
jueves, de 10:00 a.m. a 3:00 
p.m. en esta misma sede, y 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El Lic. José Manuel 
Pozos Castro, 
presidente municipal 

de Tuxpan, supervisó 
avances y terminación de 
obra en varios planteles 
educativos del municipio. 

El recorrido inició en la 
escuela primaria General 
Ford Núm. 192, ubicada 
en la localidad Santiago 
de la Peña, donde está por 
terminarse la construcción 
de un techado que permitirá 
a alumnas y alumnos 
realizar actividades de 
educación física protegidos 
de las inclemencias del 
clima. 

En esta obra -informó el 
alcalde- se están invirtiendo 
un total de 2 millones 162 
mil 327 pesos.

Posteriormente se 
trasladó al Conalep 165 
“Lic. Jesús Reyes Heroles”, 
donde acompañado por 
autoridades del plantel, 
anunció que, con una 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz     

El exdelegado de 
Bienestar en 
Veracruz, Manuel 

Huerta Ladrón de Guevara, 
presentó oficialmente 
su precandidatura a la 
Senaduría de la República 
y señaló, que será el pueblo 
quien decida a la mujer 
que lo acompañara en la 
segunda fórmula.

El ex funcionario 
federal dijo que cuenta 
con todo el respaldo de los 
militantes de Morena, y 
en caso de lograr la curul 
en la máxima tribuna 
legislativa federal, luchará 
por concretar el proyecto 
de, Andrés Manuel López 
Obrador, "El Plan C".

"Manuel Huerta ya es 
de todos mis compañeros, 
que yo no tengo preferidos 
para ningún cargo encargo, 
porque todavía en Morena 
y en los partidos aliados 
siguen debatiendo, por 
ejemplo, ¿quién va a ser 
la segunda fórmula del 
Senado de Morena?. 
Decirles que en este caso 
Manuel Huerta respeta a 
todos, va a ser, eso sí, una 
compañera, eso sí me da 
mucho gusto, cualquiera 
que elija la ciudadanía, 
porque también eso es otra 
marca de origen de nuestro 

inversión de 592 mil 127 
pesos, se edificó un aula en 
beneficio de la comunidad 
estudiantil. 

Para concluir, estuvo 
en la escuela Secundaria 
General Núm. 1 “Emiliano 
Zapata”, en la colonia 
Jardines, donde se están 
invirtiendo 2 millones 
498 mil 590 pesos en 

la construcción de un  
techado que facilitará la 
realización de actividades 
escolares y clases de 
educación física en un 
ambiente más cómodo y sin 
riesgos para la salud.

José Manuel Pozos 
Castro manifestó que 
seguirá atendiendo las 
necesidades de las escuelas 

de Tuxpan. 
“Vamos a seguir 

trabajando, vamos a seguir 
invirtiendo en lo que mejor 
se puede invertir que es en 

la educación de nuestros 
niños y nuestros jóvenes”.

En estos recorridos, 
la primera autoridad 
del municipio estuvo 

acompañado del Ing. 
Pedro de Jesús Espinoza, 
director de Obras Públicas, 
e integrantes de su equipo 
de trabajo.

se realicen el examen de 
la vista gratuito; teniendo 
también oportunidad de 
adquirir lentes a costos 
accesibles. 

Así mismo, indicó que 
estas jornadas se seguirán 
llevando a cabo hasta 

finalizar este año. 
Mediante estas 

campañas, el gobierno de 
Tuxpan que preside el Lic. 
José Manuel Pozos Castro 
busca promover la atención 
y el cuidado de la salud 
visual de la población.

movimiento, la democracia, 
va a ser el piso parejo hasta 
donde de la realidad, porque 
son diferentes las experiencias, 
los trabajos y demás. Nosotros 
ya lo demostramos en la 
primera etapa de decisiones de 
Veracruz, que ya está operando 
en el territorio en esto que les 
informaba y, la compañera 
que elija la ciudadanía en esa 
encuesta que tendrá que haber 
para elegir la segunda fórmula, 
a mí me salvó el acuerdo, de 
seguir pues, ya me dieron pase 
directo a la precandidatura 
única al Senado", expresó.

Sobre la posibilidad de 
enfrentarse en la elección al 
exgobernador, Miguel Ángel 
Yunes Linares, dijo tener 
conocimiento que tanto él 
como su familia buscan los 
fueros políticos a través de las 
posiciones plurinomilares.

"Andan por los fueros, 
qué bueno que lo preguntan 
porque por eso es importante 
el Plan C, y el sueño que 
tenemos de que la Reforma 

Judicial se haga, porque hay 
muchos delincuentes, yo fui 
diputado dos veces, sé lo que 
hicieron, hicieron puertas de 
salida, hicieron mecanismos 
para desmontar este modelo 
que hicieron, nosotros 
queremos acelerar para que sea 
en no menos de 12 años, si bien 
nos va, pero ellos lo hicieron 
para que el desmontaje durara 
décadas, si pudieran siglos, es 
más, ni se querían ir, quieren 
regresar ahora sí por sus 
fueros para continuar con la 
corrupción, para continuar 
con sus privilegios, ahora 
quieren fueros porque saben 
que no les va a dar, ahora tengo 
datos que nadie quede ser 
candidato a gobernador, ahora 
ya ni Pepe quiere entrarle 
porque saben que van a perder, 
entonces todos quieren ir 
por las plurinominales. Yo 
quisiera que Miguel Ángel 
padre se pronunciara y 
ahora volviéramos a ir a una 
contienda cara a cara, que se 
quiten la máscara", asestó.
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DARNOS ENTRE SÍ: 
DONARNOS DE CORAZÓN 

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(Al que tiene voluntad se le injertará el ritmo existencial, con sus pulsos y sus pausas, porque la vida no es su vida, 
sino la de todos haciendo comunidad, con la virtud de la calma y la comprensión del donante. Por eso, lo esencial 

es entregarse en alma y cuerpo, con aquello que somos y poseemos, empeñarnos en procurar que las ineptitudes se 
decaigan y las capacidades florezcan, produciendo armónicos frutos que nos fraternicen). 

I.- SOMOS RECEPTORES DE 
LOS TALENTOS DIVINOS 

Hemos sido designados para la vida,
nombrados y loados por el Creador, 
deseosos de colmarnos de sus dones, 
confiándonos a cada uno su misión:
la de amar el amor de amar siempre. 

Como Padre afectivo y recto que es, 
nos hace ser garantes en el caminar, 
responsables en el diario existencial, 
peregrinar con las manos clementes, 
y siempre tendidas hacia los pobres.

Sólo el apego es lo que se perpetúa, 
la unión y la comunión de visiones, 
el estar generoso y el ser parte viva; 
que lo que vale es el valor de darse, 
no de palabra sino con las acciones.

II.- Y HEMOS DE GERMINAR 
EN NOSOTROS MISMOS 

Nuestra labor está en labrar el bien, 
en salir de nosotros mismos y mirar, 
en ver a los que tienen más miseria, 
en secar sus llantos con el consuelo, 
y en mojar sus labios de expectativa. 

Los indigentes nos piden asistencia, 
no cambiemos de camino por ellos,
el servicio es también obra nuestra, 
lo que da cimiento a la propia vida, 

lo que incita a desvivirse por el otro. 

Nos hará justos acercarnos entre sí, 
ocuparnos y preocuparnos por amar, 
entrar en sintonía y salir en quietud, 
quitarnos de la saña que nos empaña,
y envolvernos en piedad para brillar.

III.- CON NUESTRA 
PERTENENCIA A CRISTO 

SEÑOR 
Dejemos circular por nuestra savia, 

la sublime paz de Cristo en nosotros,
tomemos la liturgia de la fe cada día,
con amorosa confianza en el Padre, 

sin dejarnos influir por lo mundano. 

El encuentro con Jesús es el aliento, 
que la espera tampoco nos desespere, 
pues la cruz es fuente de vida y amor. 
Ahora estamos en el instante preciso,
en el momento de las acciones de fe.

Fusionados al Redentor en su pasión, 
renacemos y nacemos a la esperanza, 
rehacemos el orbe y lo hacemos luz, 
para que la noche deje de ser oscura, 
y el día sea un relato de gozos dados.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con la presencia de 
invitados especiales 
el H. Ayuntamiento 

Constitucional de Cazones 
que dirige Miguel Ángel 
Uribe Toral, en coordinación 
con el Instituto Municipal 
de la Mujer licenciada en 
piscología  Edith Vázquez 
Arias, conmemoraron el 
Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia 
contra de la Mujer en este 
municipio.

La conmemoración 
del Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia 
contra la Mujer se realizó con 
una marcha por diferentes 
calles y avenidas de la cabecera 
municipal y una conferencia en 
las instalaciones del auditorio 
municipal Agustín Lara 
Aguirre, ante un gran número 
de alumnos de diferentes 
instituciones educativas.

En esta ocasión el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral 
estuvo acompañado de la 
presidenta honorífica del 
Sistema Municipal del DIF 
Norma Aracely Uribe Castillo, 
de la regidora segunda Nimbe 
Rebollo Vázquez, el regidor 
tercero Rafael Vaquero 
Velázquez y las invitadas 
especiales Denis Guadalupe 
Castan Hernández directora 
del Instituto Municipal de la 
Mujer de la ciudad de Poza 
Rica y la coordinadora del 
área jurídica licenciada María 
Carbajal Arias de Poza Rica.

En esta ceremonia la 
socióloga  y encargada del 
Instituto Municipal de la 
Mujer en este municipio Edith 
Vázquez Arias en su mensaje 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El pasado miércoles 
personal de la 
Procuraduría del Medio 

Ambiente recorrió el Estero 
El Tejón y el Arroyo del 
Kilómetros 25 donde continúa 
la terrible contaminación y 
mortandad de peces, por el 
derrame de hidrocarburos.

Al practicar un recorrido 
y corroborar que continúa 
la fuerte contaminación y 
que desgraciadamente está 
acabando con la vida de las 
especies marinas del Estero 
El Tejón en la comunidad de 
Buena Vista de este municipio.

Así mismo el daño que está 
causando el derrame de aceite 
en el Arroyo en el kilómetro 
25, donde amplia zona se 
encuentra contaminada y 
Petróleos Mexicanos, hasta 
el momento se ha negado 
a realizar la limpieza y 
saneamiento de esta zona 
afectada.

Por lo que los productores 
de ganado, campesinos y 
pescadores alzan la voz y exigen 
que los responsables sables de 
esta terrible contaminación  
page por los hechos ocurridos 
en días pasados y hasta la fecha 
la contaminación continúa 
causado la muerte de la fauna 
marina.

Ante tal situación se 
logró saber que el personal 
de la Procuraduría del 
Medio Ambiente afirmó 
con continuar con las 
investigaciones y se llamarán a 
los responsables de esta terrible 
contaminación ambiental y la 
muerte de las especies marinas.

La PMA llamará a 
responsables del derrame 

de hidrocarburos

Conmemoran Día 
Internacional de la 

Violencia contra la Mujer 

expreso que lamentable que 
existan 227 casos reportados 
como femenicidios a nivel 
nacional, 339 mil 451 llamadas 
al 911 por violencia de género, 
denunciaron 968 casos de 
femenicidios, 16 mil 754 
personas menores de edad se 
encuentran reportadas como 
desaparecidas y no localizadas 
en el país.

En su mensaje dijo que el 
maltrato físico lo padecen los 
niños, pero son las niñas de 2 
a 4 años con mayor porcentaje 
quienes son víctimas de abuso 
sexual por parte de familiares 
cercanos. 

Añadiendo que  hoy no es 
un evento cualquiera, no es 
una fecha que se utilice sólo 
para cumplir un protocolo, 

hoy es un día para recordarle 
a la sociedad que ya basta de 
violencia contra las mujeres.

Para finalizar esta 
ceremonia la primera 
autoridad de este municipio 
Miguel Ángel Uribe 
Toral, dio la bienvenida y 
expresó su agradecimiento 
a los allí presentes en esta 
importante conmemoración 
del Día Internacional de la 
Eliminación de la violencia 
contra la Mujer y reafirmó 
que ya basta de la agresión a 
las mujeres, reafirmando que 
el compromiso de su gobierno 
es una prioridad el respeto y 
la erradicación de la violencia 
de género, indicando que 
reprueba cualquier conducta 

que dañe o ponga en peligro la 
vida de otra persona.

Así mismo dijo que la 
perspectiva de género es un eje 
transversal del Plan Nacional 
de Desarrollo y se está 
trabajando sostenidamente 
para fortalecer la planeación 

y programación con enfoque 
de género, siendo un gobierno 
de paridad y apoyando todas 
las iniciativas propuestas por 
el Instituto Municipal de la 
Mujer, para ayudar, prevención 
y  orientación de mujeres 
víctimas de violencia.
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AGENCIAS 
Asunción, Paraguay 

Antonio Bazán, 
ex director de 
Penitenciarías de 

Paraguay, fue asesinado de 
mano de sicarios cuando se 
dirigía a su lugar de trabajo, 
el penal de Concepción, 
unos 500 kilómetros al 
norte de Asunción, informó 
este jueves la Policía.

"Bazán se disponía 
a tomar su turno de la 
mañana en el penal de 
Concepción. Su vehículo 
fue interceptado por los 
sicarios que lo asesinaron 
de nueve disparos de 
arma de fuego", precisó 
el comisario Feliciano 

AGENCIAS 
Ciudad de México  

El expresidente de 
Estados Unidos, Donald 
Trump (2017-2021), 

visitará Buenos Aires para 
reunirse con el mandatario 
electo de Argentina, Javier 
Milei, según un comunicado 
oficial de la oficina del líder 
de La Libertad Avanza 
(ultraderecha).

Milei recibió anoche 
la llamada del líder 
republicano, “quien lo felicitó 
y señaló que el triunfo por 
amplia diferencia en la 
elección del domingo pasado 
tuvo gran impacto a nivel 
mundial”, según el texto de 
la Oficina del Presidente 
Electo de la República 
Argentina, nombre adoptado 
por su equipo desde el lunes 
posterior a las elecciones.

En esa comunicación, 
el expresidente 
norteamericano “anticipó 
que viajará a la Ciudad de 
Buenos Aires para reunirse 
con él”.

Este mensaje en redes 

Donald Trump visitará Buenos 
Aires para reunirse con el 

mandatario electo, Javier Milei

Antonio Bazán, exdirector de Penitenciarías 
de Paraguay, muere a tiros por sicarios

Arranca tregua entre Israel y Hamás
AGENCIAS 
Franja de Gaza  

El acuerdo alcanzado por 
el gobierno de Israel y el 
grupo palestino Hamás 

entró en vigor esta mañana, 
luego de retrasarse un día por 
cuestiones técnicas. 

La tregua temporal 
fue alcanzada gracias a la 
mediación de los gobiernos 
de Qatar, Egipto y Estados 
Unidos. Se tiene previsto un 
intercambio de rehenes, así 
como pausa a las agresiones y 
que se permita la entrada de 
ayuda humanitaria a la Franja 

sociales fue publicado 
minutos después de que 
el periodista Luis Majul, 
quien trabaja en diversos 
medios argentinos, entre 
ellos La Nación, publicara la 
noticia en su cuenta de la red 
social X y agregara que “el 
contacto fue facilitado por 
Eduardo Bolsonaro“, hijo del 
expresidente brasileño Jair 
Bolsonaro (2019-2023).

La confirmación del 
propio Milei no se hizo 
esperar, quien respondió a 
este posteo con una escueta 
frase: “Así es”.

El líder ultraliberal, que 
presidirá Argentina desde 
el 10 de diciembre, habló 
en la víspera con el actual 
mandatario de Estados 
Unidos, Joe Biden, quien 
le felicitó por su triunfo 
en la segunda vuelta de 
las elecciones del 19 de 
noviembre, pero declinó su 
invitación a la asunción por 
problemas de agenda.

Biden, de 81 años, se 
presentará a la reelección en 
Estados Unidos, que celebrará 
comicios presidenciales en 

noviembre del próximo año.
Entre los candidatos 

republicanos que podrían 
enfrentarse a Biden en la 
carrera por la Casa Blanca 
está el expresidente Trump, 
para quien el economista 
argentino ha tenido palabras 
muy elogiosas.

En la noche electoral, 
Trump se declaró “orgulloso” 
por el triunfo del libertario.

«Felicitaciones a 
Javier Milei por una gran 
elección como presidente de 
Argentina. ¡El mundo entero 
te estaba mirando! Estoy 
muy orgulloso de ti”, expresó 
el republicano en redes 
sociales.

¡Darás un giro a tu país y 
harás que Argentina vuelva 
a ser grande!”, agregó Trump.

En otro mensaje, el 
expresidente publicó una 
fotografía de Milei y escribió: 
“Hagamos que Argentina sea 
grande otra vez”, en referencia 
al lema popularizado por el 
republicano en las elecciones 
de 2016, “Hagamos que 
Estados Unidos sea grande 
otra vez”.

de Gaza.
Tras 48 días de guerra, la 

primera tregua entre Israel 
y Hamás entró en vigor a 
las 5 am (hora GMT, 11 pm 
de México). Esto supone un 
respiro de cuatro días para 
la castigada población civil 
gazatí, lo que permitirá horas 
después la liberación de una 
primera tanda de 13 rehenes 
de los casi 240 que el grupo 
islamista tiene cautivos en la 
Franja.

Ha sido el portavoz del 
Ministerio de Exteriores de 
Qatar quien informó que los 
primeros 13 rehenes, todos 

ellos mujeres y niños, fueron 
liberados.

"El criterio para priorizar 
a los rehenes fue puramente 
humanitario y nos centramos 
en poner fuera de peligro a 
mujeres y niños de la forma 
mas rápida posible", aseguró 
Majed al Ansari, el portavoz 
catarí, quien confió en el 
cumplimiento de la tregua 
tras apreciar "positivismo y 
compromiso" de ambas partes.

En total se prevé que en los 
cuatro días de tregua, Hamás 
entregue a 50 secuestrados, 
entre 10 y 13 cada día, en canje 
por la liberación de 150 presos 

palestinos que no hayan sido 
condenados por delitos de 
sangre. En ambos casos la lista 
se reduce exclusivamente a 
mujeres y niños.

Igualmente se contempla 
que la tregua se pueda extender 
hasta un máximo de diez días, 
lo que permitirá que Hamás 
entregue a 150 secuestrados 
de entre los alrededor de 240 
que mantiene cautivos; e Israel 
libere a hasta 300 palestinos.

El gobierno israelí 
confirmó tras el anuncio 
catarí haber recibido la lista 
"preliminar" con los nombres 
de los cautivos que serán 
liberados en los próximos 
cuatro días. "Los funcionarios 
designados verifican los 
detalles de la lista y están 
en contacto con todas las 
familias", indicó la oficina del 
Primer Ministro.

"Hemos informado a todas 
aquellas familias cuyos seres 
queridos aparecen en la lista, 
además de al resto de familias 
de rehenes", indicó por su parte 
el coordinador israelí para los 
secuestrados y desaparecidos, 
el general de brigada Gal 
Hirsch, quien pidió prudencia 
y evitar filtraciones de esa lista, 
que de momento es secreta.

Hamás también confirmó 
que el acuerdo contempla la 
entrada diaria de 200 camiones 
con ayuda humanitaria, 
alimentos y medicinas para 
distribuir por toda la Franja, 

incluido el norte, así como 
la distribución diaria de 4 
camiones con combustible, 
vital para el suministro 
eléctrico del enclave.

Además de suspender 
por completo las operaciones 
militares, Israel también se ha 
comprometido a suspender la 
vigilancia aérea con drones 
sobre la Franja durante seis 
horas diarias, de 10-16 horas, 
en el norte de la Franja, y 
durante todo el día en el 
sur. Además, la Cruz Roja 
podrá entrar el enclave a 
prestar atención médica a los 
rehenes que no sean liberados 
todavía, la mayoría soldados y 
hombres civiles, no incluidos 
en esta primera tanda, que 
tampoco contempla la entrega 
de cadáveres.

Cuatro mujeres fueron 
ya liberadas por "razones 
humanitarias" -una madre 
e hija estadunidenses, y dos 
ancianas israelíes-; una soldado 
fue rescatada por el Ejército; y 
se han encontrado dentro de 
la Franja los cadáveres de otras 
dos secuestradas, una soldado 
de 19 años y una anciana de 65.

¿Volver a la guerra? 
La comunidad 

internacional celebró el 
acuerdo y confía en que sea un 
primer paso hacia un alto el 
fuego duradero.

Pero el gobierno y el 
ejército israelíes dijeron que 
"continuarán" los combates 

para "eliminar" a Hamás una 
vez culmine la tregua.

"No detenemos la guerra. 
Continuaremos hasta la 
victoria", afirmó el jefe del 
Estado Mayor de Israel, el 
general Herzi Halevi.

"Tomar el control del 
norte de la Franja de Gaza es 
la primera etapa de una larga 
guerra y nos preparamos para 
las siguientes fases", dijo el 
portavoz del ejército Daniel 
Hagari.

El embajador palestino 
en la ONU, Riyad Mansour, 
declaró que la tregua "no 
puede ser solamente una 
pausa" y pidió usar este respiro 
para impedir la reanudación 
de los combates en Gaza.

La guerra estalló con el 
ataque de los milicianos de 
Hamás en el sur de Israel del 7 
de octubre, de una magnitud y 
una violencia inéditas desde la 
creación del Estado hebreo.

Según sus autoridades, mil 
200 personas, en su mayoría 
civiles, fueron asesinadas 
y alrededor de 240 fueron 
tomadas como rehenes y 
llevadas a la Franja de Gaza.

Israel lanzó una ofensiva 
contra Gaza, con bombardeos 
constantes y una operación 
terrestre desde el 27 de 
octubre, que han causado la 
muerte de 14 mil 854 personas, 
entre ellos 6 mil 150 niños, 
según el gobierno controlado 
por Hamás.

Martínez, director de 
Policía de Concepción, en 
declaraciones a periodistas.

"Estamos perdiendo 
la guerra contra la 
delincuencia organizada", 
expresó consternado el 
ministro del Interior 
paraguayo, Enrique Riera.

El funcionario había 
recibido amenazas de 
muerte en 2021 cuando 
se desempeñaba como 
director. Un desconocido 
que lo contactó por 
mensajes se identificó 
como miembro del Clan 
Rotela, un grupo criminal 
dedicado al microtráfico 
que domina la cárcel 
Tacumbú de Asunción, la 
mayor del país.

En el aviso, se le decía 
que la organización conocía 
todos sus movimientos y los 
de su familia al tiempo que 
se le advirtió que pagaría 
caro la serie de traslados 
de presos que realizaba 
para reducir la cantidad de 
presidiarios de Tacumbú, 
unos 3 mil para un edificio 
con capacidad para mil 600.

El 10 de octubre pasado, 
los presos del penal 
encabezados por el Clan 
Rotela, liderados por el 
condenado Javier Rotela, se 
amotinaron por 15 horas y 
mantuvieron como rehenes 
a una veintena de guardias.

El presidente de 
Paraguay, Santiago Peña, 
dijo entonces que "muchas 

veces, el precio de la paz 
implica escuchar a los 
ciudadanos, como en este 
caso los privados de su 
libertad".

Su ministro de Justicia, 
Angel Barchini, dijo que el 
control de la penitenciaría 
por las autoridades "tendrá 
su costo en vidas humanas" 
y agregó que los miembros 
del crimen organizado 
"al gobierno no le van a 
manejar la agenda".

En junio de 2022 ya 
había sido asesinado otro ex 
director de Tacumbú, Oscar 
Daniel González Olmedo.

La población carcelaria 
de Paraguay es de unas 16 
mil personas distribuidas 
en 18 penitenciarías.
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La diputada Nora Jéssica 
Lagunes Jáuregui 
presentó al Pleno de 

la LXVI Legislatura una 
iniciativa que adiciona los 
artículos 96 Bis, 96 Ter y 
96 Quater, todos de la Ley 
de Educación del estado 
de Veracruz, para que 
la educación inicial sea 
considerada por los gobiernos 
estatal y municipales 
para la coordinación en la 
implementación, de mejor 
manera, de las políticas 
públicas educativas en la 
materia.

La iniciativa prevé la 
creación del capítulo VII 
“De la educación inicial” y 
a través del artículo 96 Bis, 
precisar que en educación 
inicial el Gobierno del 
Estado y los municipios, 
en el ámbito de sus 
respectivas competencias 
y de manera progresiva, 
generarán las condiciones 
para la prestación 
universal de ese servicio, 
implementando programas 
y la reglamentación 
correspondiente acorde con 
las directrices nacionales en 
este rubro.

En el Artículo 96 Ter 
se busca señalar que las 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz   

El presidente municipal 
de Perote, Delfino 
Ortega Martínez pidió 

apoyo a las autoridades 
estatales para atender a la 
población más vulnerable 
a las bajas temperaturas 
registradas en este 
temporada. 

"Estamos apoyando a los 
más vulnerables y solicitar 
también al gobierno del 
estado la posibilidad de 
que nos puedan apoyar 
con colchonetas y cobijas 
que es lo más necesario, 
considerando que es ya la 
época de frío. 

Las comunidades que 
requieren son El Conejo, 
Escobillo, Rancho Nuevo y 
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Presenta la legisladora Nora Lagunes iniciativa de reforma a la Ley de Educación del Estado.

Tendrían gobiernos estatal y 
municipales mayor competencia 

en educación inicial

Se registra la primera 
nevada en el Cofre de Perote 

Alcalde de Perote pide apoyo 
para población vulnerable al frío 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz 

Este jueves se registró la 
primera nevada de la 
temporada en el Cofre 

de Perote y en el Pico de 
Orizaba. 

De acuerdo a la Jefa 
del Departamento de 
Hidrometeorología de la 
Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), Jessica Luna se 
trató de una nevada ligera 

A una altura de los  
3,900 metros sobre el 
Nivel del Mar se logró una 
precipitación de agua nieve, 
donde se tiene un espesor de 
3 a 5 centímetro en su parte 
noroeste de la peña del cofre 
de perote.

Desde la madruga, la 
Secretaría de Protección 
Civil inicio un operativo 
preventivo. 

autoridades educativas en 
el estado deberán emitir la 
opinión correspondiente a la 
autoridad educativa federal 
para la determinación de 
los principios rectores y 
objetivos de la educación 
inicial e impartirla de 
conformidad con éstos.

Por otra parte, en el 
Artículo 96 Quater se 
establecería que es obligación 
del Estado fomentar 
una cultura a favor de la 
educación inicial con base 
en programas, campañas, 
estrategias y acciones de 
difusión y orientación, con el 
apoyo de los sectores social y 
privado, organizaciones de la 
sociedad civil y organismos 
internacionales.

En la iniciativa, la 
legisladora Nora Lagunes 
expone que la educación 
inicial es el primer nivel 
del tipo básico y está 
dirigida a niños de cero 
a tres años y sus familias, 
independientemente del 
prestador del servicio, 
denominación, modalidad 
de atención o tipo de 
sostenimiento. Precisa que 
“En este nivel, se reconoce 
a los niños como sujetos 
de derechos y aprendices 
competentes; priorizando 
el rol del sostenimiento 
afectivo y la crianza 
compartida entre agentes 
educativos, familia y adultos 
responsables”.

Asimismo, considera que 

en Veracruz la educación 
inicial debe ser provista 
por el Estado en centros de 
atención infantil, toda vez 
que es obligación pública 
supervisar de manera 
correcta los servicios 
otorgados en centros 
privados de desarrollo 
infantil o de cuidado 
de bebés, niñas y niños 
pequeños y guarderías, 
así como las condiciones 

en las que operan, a fin de 
garantizar que cumplan 
con los parámetros de la 
Ley General de Educación y 
demás normas.

Por otra parte, recordó 
que el 2 de mayo de este año 
presentó un Anteproyecto 
con Punto de Acuerdo por el 
que exhortó a la Secretaría 
de Educación de Veracruz 
(SEV) a informar sobre las 
políticas públicas que ha 

implementado en materia 
de educación inicial, 
con base en las reformas 
constitucionales, así como 
las obligaciones derivadas de 
la Ley General de Educación 
en relación a la Estrategia 
Nacional de Atención a la 
Primera Infancia.

La iniciativa fue turnada, 
para su estudio y dictamen, a 
la Comisión Permanente de 
Educación y Cultura.

La Conagua informó que 
se preveían nevadas y caída de 
aguanieve en las partes altas 
de Chihuahua, Coahuila, 

Nuevo León, San Luis Potosí, 
Zacatecas y Durango, así 
como en las cimas del Nevado 
de Toluca, Popocatépetl, 

Iztaccíhuatl, Sierra Negra, La 
Malinche, pero también en 
el Cofre de Perote y Pico de 
Orizaba.

Los Pescados.
Con motivo de la caída 

de la primera nevada de esta 
temporada fue restringido 
el acceso al Parque Nacional 
Cofre de Perote. 

Dio a conocer que se 
podrá ingresar en vehículo 
hasta el lugar denominado 
"la pluma" y se debe concluir 
el trayecto a pie. 

Precisó que la nieve fue 
ligera y cayó a partir de los 
10 mil 900 metros sobre el 
nivel del mar con un grosor 
de 2 centímetros a 5.

La Secretaría de 
Protección Civil en 
coordinación con la 
Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas 
(CONANP), la Secretaría 
de Medio Ambiente 
(SEDEMA), la Secretaría 

de Seguridad Pública (SSP), 
Fuerza Civil, la Secretaría 

de Turismo (SECTUR) y el 
Ayuntamiento de Perote 

mantiene el monitoreo en 
la zona, estimando que el 

aguanieve se derrita en las 
próximas horas.
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AMLO anuncia que GN 
vigilará módulos de apoyos a 

damnificados por Otis en Guerrero

Refuerzan vacunación contra Covid, 
influenza y neumococo en Veracruz 

Entrega Boca del Río a SEMAR proyecto 
de 40 mdp para rehabilitar escolleras

AGENCIAS  
Acapulco, Gro 

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, advirtió a los 

malandros de Guerrero que ni 
se vayan a parar en los módulos 
de apoyo a damnificados por 
el huracán Otis, debido a 
que los agentes de la Guardia 
Nacional estará vigilando anta 
cualquier situación.

En la conferencia  
matutina llevada a cabo 
este jueves en el puerto de 
Acapulco, en Guerrero, a 
casi un mes del impacto del 
ciclón, López Obrador que 
los apoyos de reconstrucción 
para vivienda se entregarán en 
diciembre próximo en dichos 
módulos.

“Informar que se van 
a entregar 8 mil pesos por 
hogar para limpieza. Vamos a 
iniciar el próximo miércoles 
y hasta el día 7 de diciembre. 
Lo estamos haciendo así 
para que nos dé tiempo para 
el abasto de materiales de 
construcción, que se tenga 
suficiente cemento, varilla, 
block, todo lo que se requiera”, 
indicó.

“Luego ya empezamos 
a entregar para la 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

El presidente municipal 
de Boca del Río, Juan 
Manuel Unanue Abascal, 

mencionó que entregaron 
a la Secretaría de Marina el 
proyecto para la rehabilitación 
de las escolleras en el boulevard 
"Manuel Ávila Camacho", el 
monto estimado para realizarlo 
será de 40 millones de pesos.

"Ahorita lo enviamos 
acompañado de un oficio 
dirigido al secretario de Marina 
con copia al Subsecretario y a 
la Coordinadora General de 
Comunicaciones y Puertos 
en donde lo que nos pidieron, 
lo que nos solicitaron en su 
momento precisamente es la 
elaboración de ese proyecto 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz  

La secretaria de Salud en 
el estado, Guadalupe 
Díaz del Castillo 

reconstrucción de la vivienda 
del 8 al 21 de diciembre.  
Todo esto va a ser de acuerdo 
a los apellidos y va a haber 
módulos en distintos sitios 
de Acapulco y ahí se van 
a entregar los apoyos. De 
una vez, a los malandros, les 
mandamos a decir que va a 
estar la Guardia Nacional 
cuidando, para que no vayan a 
pararse por ahí”, lanzó.

El mandatario mexicano 
dejó en claro que los apoyos 
a los afectados por el ciclón, 
que tocó tierra el pasado 25 
de octubre como huracán de 
categoría 5, se entregarán de 
manera directa al pueblo, sin la 
necesidad de intermediarios.

“Se van a hacer tres entregas 
(de apoyos económicos) 
a las familias. Nada de 
intermediarios porque 
entonces corremos el riesgo 
que no lleguen, como antes 
que había intermediarios de 
todo tipo, se nombraban hasta 
de la sociedad civil. Ahora se 
entrega de manera directa 
para que no haya moche”, 
arremetió.

Las autoridades mexicanas 
elevaron este jueves a 50 
la cifra de muertos por el 
huracán Otis tras cuatro 
semanas de su azote en 

Guerrero, donde rompió el 
récord de intensificación para 
un ciclón en México.

“Como prioridad, estamos 
atendiendo a todas las familias 
de las víctimas de este huracán, 
que lamentablemente 

cobró la vida, según las 
cifras oficiales de la Fiscalía  
General del Estado, de 
50 personas”, declaró la 
gobernadora de Guerrero, 
Evelyn Salgado. El Gobierno 
mexicano estimó el 1 de 

noviembre en 61 mil 313 
millones de pesos el costo 
para las reparaciones y apoyos 
sociales en Guerrero tras el 
impacto del huracán Otis.

Sin embargo, la agencia 
calificadora Fitch calculó en 

16 mil millones de dólares 
las pérdidas catastróficas, 
mientras que las cámaras 
empresariales previeron 
dos años y hasta 300 mil 
millones de pesos para la 
reconstrucción de Acapulco.

recomendó a la población a 
acudir a cualquier centro de 
salud para vacunarse contra 
la influenza, el COVID y el 
neumococo. 

La jornada de vacunación 

se intensificó con motivo del 
descenso de las temperaturas, 
propias de esta temporada 
cercana al invierno.   

Ante el aumento de 
enfermedades respiratorias, 
la titular de la Secretaría 
de Salud recomendó que 
se mantengan las medidas 
sanitarias, principalmente si 
se tienen síntomas de tos o 
gripe.   

“Covid continúa 
circulando, está la 
influenza, hay varios virus 
de transmisión humana 
de persona a persona, pero 
para eso la Secretaría se ha 
preparado. 

Adicionalmente llevar 
a cabo las medidas que 
ya conocemos, si tienen 
síntomas respiratorios, 
utilizar cubrebocas, abrir 
puertas y ventanas para 
permitir la ventilación de 
los espacios, igual si tenemos 
síntomas respiratorios, 
detener el saludo de beso, 
mano y abrazo para que no nos 
contagiemos entre nosotros” 
explicó en entrevista.

ya lo entregamos y ahora 
esperamos respuesta inmediata 
para que arreglen esta parte del 
boulevard, la parte del mar y 
con ello no se siga afectando".

Informó que en próximas 
fechas se dará a conocer dicho 
proyecto, el cual dijo más allá 
de ser un tema de estética, es un 
tema de seguridad. 

"Es cuestión de seguridad, 
no nada más de vista o de 
imagen (...) estamos hablando 
de una cantidad importante de 
inversión pero sería la inversión 
por parte de gobierno federal, 
más de 40 millones de pesos".

El proyecto para el que se 
invertirá un estimado de más 
de 40 millones de pesos tendría 
que estarse llevando a cabo el 
próximo año.

"Tendría que darse el 

próximo año, es un tema de 
seguridad para la ciudadanía, 
nosotros estamos haciendo lo 
propio con la rehabilitación 
del boulevard Manuel Ávila 
Camacho, pero esa parte ya 
corresponde a gobierno federal 
para nosotros poder arreglar ese 
pequeño tramo, pero ya todo lo 
demos lo estamos atendiendo 
nosotros".

El municipe recordó que 
la obra consiste en piedra 
pegada a la Bahía a la parte de 
la banqueta del mar y unas 
escolleras en gran tramo 
del bulevard Manuel Ávila 
Camacho, prácticamente 
desde donde está el hotel Louis 
hasta donde está la curva de 
Kachimba.

En otro tema, Unanue 
Abascal, destacó los resultados 

del Buen Fin, ya que dijo se 
superó por un 25 por ciento lo 
obtenido el año pasado.

"Muy positivo el Buen Fin 
en todos los aspectos, datos 
que dan las diferentes cámaras 
empresariales y la Asociación 
de Hoteles y Moteles fue 
superado el año pasado en 
cuanto ocupación hotelera en 
cuanto a derrama económica, 
el año pasado hablaban de 
mil 200 millones de pesos 
de derrame económica en 
negocios y pues hablan de un 
incremento este año de un 25 
por ciento (...) es muy positivo el 
movimiento en la ciudad hubo 
seguridad, hubo turismo y eso 
es lo que a nosotros nos interesa, 
mantener las cosas en orden 
estables para que la gente salga, 
la gente de otros municipios del 

estado, de otros estados del país 
vengan a Boca del Río y la pase 
bien".

Para concluir, reportó que 
las afectaciones por el frente  
frío fueron menores y se 
atendieron de inmediato, 

"tuvimos un semáforo, algunos 
postes, cables, basura verde, 
pero todo fue atendido vamos 
a cambiar dos semáforos 
solicitados para la avenida 
Ruiz Cortines, pero nada que 
lamentar".
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Pista de hielo se va a 
inaugurar el 9 de diciembre 

Fin de semana 
de película

Caminata por la eliminación 
de la violencia contra la mujer 

Sequía no afectó al ganado en este 2023

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

El Cine Móvil continúa 
con su gira de 
presentaciones en 

la zona rural y este fin de 
semana tres localidades 
recibirán la caravana del 
séptimo arte.

Se informó que las 
localidades a visitar son: 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Se han puesto en marcha 
los trabajos para la 
instalación de la pista 

de hielo  en los terrenos de 
la feria, han comenzado a 
colocar la estructura para que 
todo esté listo cuando se lleve 
a cabo la inauguración, la 
cual está programada para el 
próximo 9 de diciembre.

Se informó que la pista 
de hielo se va a colocar en 
el área donde se instalan los 
juegos mecánicos, así mismo 
alrededor se van a colocar  
los juegos mecánicos, los  
cuales se prevé que tengan 
un cuota mínima de 
recuperación para acceder 
a ellos, habrá un área de 
entrada y salida, todo se está 
organizando para que las 
personas que asistan disfruten 
de las actividades navideñas 
que están organizando las 
autoridades municipales.

Cabe mencionar que para 
la inauguración de la pista de 
hielo se espera la visita de la 
directora del DIF Estatal, Lic. 
Rebeca Quintanar Barceló, 
ya que estará presente en el 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Ganaderos de 
esta región del 
Totonacapan no se 

vieron afectados con la 
sequía durante este año, 
ya que las lluvias vinieron 
a favorecer y eso generó  
que sus animales no 
sufrieran por la falta de 
agua.

El presidente de la 
ganadera local, Luis 
Adrián Clemente Bello, 
mencionó que se está 
al pendiente de los  
pronósticos del tiempo, 
las lluvias pasadas 
generaron que creciera 
el pasto y  se ha podido 
garantizar el alimento de 
los animales, “en los meses 
que empezaba a afectarnos 
la sequía, se registraron 
lluvias aisladas y eso nos  
favoreció”, agregó.

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz    

Con el objetivo de 
sensibilizar a la 
población acerca del 

problema que representa 
la Violencia hacia la Mujer, 
el Módulo Especializado 
en violencia Familiar, de 
Género y Aborto Seguro, el 
Hospital del Totonacapan, 
realizará una caminata 
en la comunidad de 
Entabladero.

La psicóloga, Miriam 
Ana Bertha Arroyo 
Morales y la trabajadora 
social Dolores López Pérez, 
sostuvieron una reunión 
con el alcalde,  Paulino 
Roberto Salinas Salgado 
para solicitar el apoyo 
para la conmemoración 
del Día Internacional de 
la No Violencia hacia las 
mujeres.

Los organizadores 
detallaron que será una 

segundo informe de labores 
de la presidenta del DIF 
Municipal, Miriam García 
Guzmán, el cual se va a realizar 
el nueve de diciembre en las 
instalaciones de la escuela 

primaria María Gutiérrez.
En lo que corresponde 

a la inauguración de la 
fuente danzante, esta se 
tiene programada para el 
primero de diciembre, ya la 

últimas pruebas se realizaron 
y todo está listo para que 
la ciudadanía disfrute de 
un espectáculo sin igual en 
pleno centro en el  corazón de 
Papantla.

Ocotillal, el viernes 24, 
Martinica el sábado 25  
y Primero de Mayo, el 
domingo 26  de noviembre.

Niños, jóvenes y adultos 
podrán disfrutar de una 
tarde llena de emociones y 
diversión.

Las funciones son 
completamente gratuitas y 
darán inicio en punto de las 
cinco de la tarde.

caminata que iniciará a 
las 8:00 horas del mañana 
viernes 24 de este mes, en el 
hospital de Entabladero. 

El recorrido será del 
hospital, saldrán sobre la 
calle Tres  Oriente hacia el 
telebachillerato, de ahí se 
incorporan a la calle Miguel 
Hidalgo, para luego caminar 
por la avenida Nicaragua 

para llegar a la Benito Juárez 
y avanzar hasta el auditorio, 
donde culminará.

Sabiendo de la 
importancia de esta fecha 
el alcalde Paulino Salinas, 
expresó que apoyará esta 
actividad, pues se pretende 
que la ciudadanía haga 
conciencia para erradicar las 
agresiones hacia las mujeres. 

Ante eso se exhorta a 
los automovilistas a tomar 
precauciones, ya que personal 
de Tránsito Municipal se 
encargará del operativo para 
esta actividad tan importante 
y no se entorpezca el flujo 
vehicular, ya que se espera 
la participación de los 
municipios hermanos de esta 
zona del Totonacapan.

Dijo que  al menos de 
diciembre a mayo de 2024, 
se van a seguir registrando 
las lluvias y los frentes fríos, 
por lo que habrá buena 
humedad en el campo y eso 

garantiza el alimento del 
ganado.

Clemente Bello, expresó 
que si bien en alimento 
y humedad están bien, la 
contraparte es la presencia 

de la mosca pinta y el 
gusano, los cuales ya se 
comienza a  observar en los 
pastizales, situación que ya 
se está atacando para evitar 
que acaben el pasto.



Santos 
Laguna se 

impone ante 
Mazatlán en 

Play-In

San Luis vence a León en el 
Play-In y avanza a los cuartos 

de final de la Liga MX
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AGENCIAS   
Ciudad de México      

Aficionados Hondureños encaran al Árbitro Barton

Hostilidad 
en el Aire

El árbitro salvadoreño Iván Barton experimentó 
una situación muy difícil después de dirigir el 
partido entre México y Honduras en los cuartos 

de final de la Liga de Naciones de Concacaf. A su 
regreso, fue confrontado por seguidores hondureños 
tanto en el aeropuerto como durante el vuelo, quienes 
le reprocharon su desempeño en el Estadio Azteca. La 
experiencia resultó ser extremadamente desafiante para 
Barton.

En cuanto Barton arribó al Aeropuerto Internacional 
Benito Juárez de la Ciudad de México, fue confrontado 
por seguidores del equipo visitante, cuestionándolo por 
los 11 minutos agregados al partido, a lo que el silbante 
simplemente se dio la vuelta y se puso unos lentes oscuros 

en respuesta. Sin embargo, la situación empeoró cuando, 
a bordo del avión de regreso a su país, se encontró rodeado 
de aficionados hondureños que lo criticaron y acusaron 
de favorecer a la Selección Mexicana. Los seguidores 
incluso se burlaron de este, asegurando que el retraso en 
el despegue del avión era cortesía del árbitro.

A pesar del descontento de los aficionados 
Hondureños, es relevante señalar que la selección de 
Honduras aún mantiene posibilidades de clasificar a la 
Copa América 2024, siempre y cuando logre superar a 
Trinidad y Tobago en un partido único que tendrá lugar 
en marzo del próximo año, como parte del repechaje de 
Concacaf con miras al torneo continental organizado 
por la Conmebol.

AGENCIAS            
Ciudad de México 

León perdió 3-2 el 
encuentro del Play-In 
contra San Luis y tendrá 

que enfrentarse al ganador 
entre Santos y Mazatlán. Los 
goles por parte la Fiera fueron 
gracias a Alfonso Alvarado 
y Federico Viñas. Por parte 
de San Luis fue un autogol 
de William Tesillo, Jürgen 
Damm y Sebastien Antoine 
Luc Salles-Lamonge.

San Luis, séptimo en la 
clasificación de la fase regular, 
se enfrentará en la ronda de 
los ocho mejores a los Rayados 
de Monterrey, segundos en la 
tabla.

Dentro de los primeros 
segundos del equipo León 
quiso meterse al ataque y tuvo 
la oportunidad de generar la 
primera jugada de gol.

El San Luis aprovechó su 
primera llegada al área rival 
para abrir el marcador. Al 
minuto 4, el uruguayo Juan 
Manuel Sanabria encabezó 
un contragolpe por la banda 
izquierda y al entrar al área 
cruzó un servicio que Tesillo, 
central del León, convirtió en 
un autogol para el 1-0 en favor 
de los locales.

AGENCIAS            
Ciudad de México   

Con dos goles de Juan 
Brunetta, Santos 
Laguna derrotó 2-1 al 

Mazatlán FC para avanzar a 
la siguiente fase del Play-In, 
donde se medirá al León en 
el Estadio Nou Camp por 
el último boleto disponible 
para la liguilla.

En una noche fría en 
el Estadio Corona, que 
registró una baja entrada, 
la escuadra lagunera 
sufrió, pero terminó 
imponiéndose tras un 
partido incómodo, porque 
los Cañoneros lo pusieron 
a sudar, evidenciando sus 
falencias en defensa, pero al 
final el resultado fue justo.

Mazatlán dio el primer 
aviso con un remate de 
Montaño que pasó cerca 
del arco de Acevedo, pero 
de inmediato respondió 
Santos con un par de arribos 
que sirvieron para poner en 
alerta a la zaga morada.

Apretaron los laguneros, 
comenzaron a tener la 
pelota y en un avance por 
el centro, la pelota se abrió 
para Govea, quien cerca de 
la banda derecha mandó 
centro al corazón del 
área, donde Juan Brunetta 
apreció sin marca y de volea 
remató con pierna derecha 
frente al guardameta para 
meter el 1-0 al minuto 7.

Los laguneros no se 
apresuraron, mantuvieron 
la misma postura y al 14' 
casi se lo empatan con un 
centro a segundo poste que 
Colman cabeceó mal. Fue 
una advertencia para la zaga 
albiverde, que permitió 
le remataran en zona de 
peligro.

Los dos equipos se 
dedicaron a tocar la pelota, 
con demasiados pases 
laterales y con ello bajaron 
las situaciones en las áreas 
hasta que al 27', en un 
balón parado a zona baja 
de Cañoneros, no llegó el 
remate al arco en una leve 
confusión.

El juego levantó un 
poco, los laguneros se 
animaron otra vez, Vergara 
avanzó por el centro, abrió 
para Preciado, quien con 
el arquero encima trató 
de sacarlo, pero Hugo 
González aguantó y bloqueó 
el intento del colombiano.

Los visitantes no se 
animaban del todo ante el 
temor de los contragolpes 
santistas, quienes por su 
parte movían el juego de 
lado a lado y aunque no 
había mucha intensidad, al 
41' tuvo que dejar la cancha 
por temas musculares Pedro 
Aquino, quien resintió el 
partido que jugó con su 
Selección. Aldo López lo 
relevó.

El cierre de la primera 
mitad tuvo una recaída, 
los morados hicieron un 
leve esfuerzo, pero nada 
suficiente para inquietar 
al guardameta Carlos 
Acevedo.

Segunda mitad del 
partido

Comenzando la 
primera mitad lo empató 
Mazatlán en cobró de 
una falta regalada por 
banda izquierda, el cobro 
a primer palo lo desvió el 
recién ingresado Medina, el 
esférico le quedó de frente 
a Sergio Flores, quien fusiló 
para el 1-1 al 47'. Un tanto 
histórico para la visita, 
pues ha sido el primero que 
consiguen en el Corona.

Santos pagó así su 
pasividad y tuvo que volver 
a la carga desordenado, 
pero los sinaloenses se 
motivaron y mostraron 
una cara distinta, más 
determinación, dominio.

Al 60' Santos armó un 
contragolpe con Brunetta, 
el argentino filtró al espacio 
para Emerson Rodríguez 
y con la marca encima 
remató frente al arquero, 
pero a un costado de la red. 
La visita respondió con un 
intento de Colman muy 
cerca del arco.

Cuando la visita jugaba 
mejor, al 70' Santos hizo 
un golazo que culminó 
Brunetta, la jugada se anuló 
por fuera de lugar, aunque 
se revisó en el VAR la 
acción y tras la espera con 
dramatismo finalmente el 
árbitro Fernando Guerrero 
dio por buena la anotación 
y Santos retomaba la ventaja 
2-1.

En la acción del gol 
Preciado hizo pared con 
Medina y el colombiano 
cerca de línea de fondo 
metió centro raso retrasado 
que el diez de Santos definió 
con pierna derecha.

Santos pudo acabarlo 
cuando Cervantes quedó en 
posición de meter centro 
para Preciado, pero lo hizo 
mal y la defensa pudo cortar 
el intento, esto al 76'. Luego 
fue Venegas quien la voló al 
81', luego de un recorte en 
el área.

Brunetta apareció con 
otro pase filtrado, exacto 
hacia Rodríguez, pero su 
intento lo cortó Almada 
como pudo al 84'.

Javier Correa entró a 
la cancha y pudo acabar 
el partido en el cierre, 
primero con un remate que 
estrelló en el palo, luego 
no pudo controlar cuando 
había quedado solo ante el 
guardameta.

Fue todo y ahora Santos 
visitará al León ( que cayó 
en San Luis) el domingo en 
busca de la victoria que le 
dé el pase a Liguilla.

Fueron algunos minutos 
que los tuneros tuvieron el 
control del juego, León por su 
parte no dejó de buscar alguna 
oportunidad para atacar y 
buscar algún espacio para 
poner un gol. Fue al minuto 
10 cuando Alfonso Alvarado 
puso el marcador 1-1 tras 
agarrar de aire el esférico y 
ponerle en las redes del arco 
de Andrés Sánchez.

El León de Larcamón 
intentó irse al frente en el 
marcador con un tiro de  
media distancia de Fidel 
Ambriz que fue detenido 
por Sánchez, tras lo cual 
el San Luis, que dejó jugar  
a su contrincante, tomó 
ventaja.

Al 26, Jürgen Damm, por 
la banda derecha, se quitó a 
dos rivales y de zurda realizó 
un tiro raso que el portero 
Rodolfo Cota alcanzó a tocar, 
pero no evitó el 2-1 en favor 
del San Luis.

Fue para el minuto 65 
cuando Nicolás Larcamón 
realizó algunos cambios 
buscando tener más ataque a 
portería de San Luis quien a 
pesar de tener pocas llegadas, 
no se les vio mal en la 
defensiva.

El León adelantó líneas 

en los primeros instantes de 
la segunda parte, sin embargo 
tuvo una mala puntería 
que el San Luis aprovechó 
para aumentar su ventaja en 
otro contragolpe, que ahora 
fue definido por el francés 
Sebastien Salles-lamonge, 
quien convirtió el segundo 
tiro a gol de su equipo en el 
3-1 al 74'.

La respuesta de León 

llegó al minuto 77 gracias 
a Federico Viñas tras un 
pase de parte de Osvaldo 
Rodríguez, el uruguayo 
remató de cabeza y puso el 
3-2 en el marcador dándole 
esperanzas a los dirigidos 
por Nicolás Larcamón.

De esta manera León 
pierde y queda a la espera 
de conocer su rival entre 
Santos y Mazatlán.
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Gran homenaje a José Juan Soni Solís Secretario General de la Sección 30

Inauguran el torneo de 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Se dio luz verde a la nueva 
temporada de la liga de 
futbol infantil y juvenil 

municipal de Poza Rica, la 
cual lleva el nombre de un 
gran impulsor del deporte 
como lo es José Juan Soni 
Solís, Secretario General de 
la Sección 30 del sindicato 
petrolero, la cual tuvo como 
sede el estadio Heriberto Jara 
Corona de este municipio 
petrolero.

Contando con una gran 
entrada de público asistente, 
así como la mayoría de los 
equipos que conforman la 
matrícula de esta liga de 
futbol menor de esta ciudad, 
comenzaría este evento 
protocolario con el desfile 
de los equipos, continuando 
con los honores a la bandera 
para posteriormente hacer 
la presentación de las 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El Atlético Poza Rica 
buscará sumar tres 
puntos más en el 

torneo de la Liga TDP MX 
dentro de su grupo número 
9, cuando reciba la visita 
esta tarde del conjunto de 
los Venados de Misantla 
FC, duelo que es clave 
en las aspiraciones del 
conjunto de casa, quienes 
buscan subir en la tabla de 
posiciones.

Este encuentro 
correspondiente a la fecha 
número 12 del actual 
torneo 2023-2024 en la 
Liga TDP MX, será de  
alto nivel, ya que los 
Venados de Misantla se 
presentarán instalados en 
el tercer lugar del grupo 9 
con un total de 23 unidades 
obtenidos en este torneo, 
mientras que Atlético Poza 
Rica, saltara a la cancha en 
el cuarto peldaño con 20 
puntos.

Se espera un buen 
resultado a favor del 
conjunto dirigido por 
el profesor José de 
Jesús Torruco, ya que se 
mantienen motivados 
tras el gran respaldo 
de su público en cada 
compromiso llevado a cabo 
en el estadio municipal 
18 de marzo “Luis 
Hernández”.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La escuadra de Reforma 
consiguió sumar tres 
unidades más en el 

torneo dominical de la liga 
de futbol 7 elite FlagFut de 
Poza Rica, al golear al plantel 
de Construcciones Vázquez 
en esta pasada jornada con 
marcador final de 10-4 con 
gran muestra ofensiva.

Las jugadas serian a 
favor de Reforma desde 

en representación del 
alcalde Fernando Remes 
Garza, directivos de esta 
liga deportiva, así como el 
homenajeado José Juan Soni 
Solís.

La declaratoria inaugural 
de esta nueva temporada 
fue por conducto del 
homenajeado José Juan 
Soni Solís, mientras que 
la toma de protesta fue a 
cargo del profesor Enrique 
Escudero, esta liga deportiva, 
a pesar de contar con pocos 
años de vida y tres torneos, 
han logrado clasificar a 
diferentes selectivos a 
nivel regional y nacional, 
al trabajar en conjunto con 
la asociación de futbol del 
estado de Veracruz, por lo 
cual, buscarán continuar en 
el mismo camino gracias 
al apoyo de los delegados, 
entrenadores y padres de 
familia de los jugadores que 
la integran.

personalidades que se dieron 
cita.

En los cuales destacaron 
Andrés Aguilar, Tomas 

Álvarez promotor deportivo, 
Enrique Escudero ex 

jugador profesional de 
futbol, Marco Tulio Rivera 

muy temprano, al conseguir 
una buena ventaja en el 
marcador tras cristalizar sus 
opciones al frente desde el 
silbatazo inicial, buscando 
Construcciones Vázquez 
nivelar las cosas, pero sin 
poder anotar tras la buena 
marca de sus rivales.

A pesar de que 
Construcciones Vázquez 
mejoró al paso de los minutos, 
se quedaría muy corto en el 
resultado, al marcar en tan 
solo cuatro ocasiones en el 

duelo, Bryan Cortes, José 
Santiago, Luis Hernández 
y David Morales serían los 
anotadores de este conjunto.

Reforma no tuvo 
problemas para mantener 
su ventaja en el marcador y 
se llevaría al final la victoria  
con seis goles de Romel 
Martínez, dos goles más 
cosechados por Rafael Vargas, 
mientras que con un gol 
aparecieron Jesús Guerrero y 
Jan Candanedo para el 10-4 
final en el partido.

La cita es este viernes 
en punto de las 17:00 horas,  
donde se espera un gran 
espectáculo gracias por el 
gran juego colectivo que 

despliegan sobre el terreno de 
juego en cada partido, donde 
la obligación de sumar las tres 
unidades es del conjunto del 
Atlético Poza Rica.
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Se agotan entradas para concierto 
de Kenia Os en Veracruz

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz  

La exitosa cantante, 
Kenia Os, regresa 
a Veracruz este 

viernes 24 de noviembre 
y todo está listo para 
recibirla y escuchar sus 
más sonados éxitos que 
la han colocado como 
una de las favoritas del 
público juvenil.

Será este viernes 
24 de noviembre en el 
auditorio Benito Juárez 
a partir de las 21:00 
horas cuando la exitosa 
cantante se presente una 
vez más ante su público 
que la sigue en redes 
sociales y que están a la 
expectativa de disfrutar 
de su nuevo espectáculo. 

Kenia Os es una 
cantante, celebridad 
de internet, youtuber y 
empresaria mexicana. 
Comenzó creando 
videoblogs en su canal  
de Youtube, que 
actualmente cuenta con 
más de siete millones 
de suscriptores y se 
posiciona como el 

sexagesimosexto con más 
suscriptores de México. 

En 2018 inició una 
carrera como cantante 
en paralelo con la de 
youtuber. En este año 
firmó con Lizos Music 
y lanzó su EP debut 
“Canciones para mi Ex 
Vol. 1” en octubre de 2020. 
En octubre de 2021 firmó 
con Sony Music México y 
en noviembre del mismo 
año lanzó “La noche” 
como primer sencillo 
con esta discográfica. 

En marzo de 2022 
lanzó su primer álbum 
de estudio titulado 
“Cambios de luna”.

Malas decisiones, 
Mentiroso, Botellita, 
Mía mía, Los santos, 
Flores, Bonita, son tan 
sólo algunas canciones 
con las que Kenia Os nos 
deleitará con su tour “K-
23” este viernes 24 de 
noviembre.

Los fanáticos de Kenia 
Os podrán disfrutar 
de una noche llena de 
música y diversión en 
este esperado concierto 
en Veracruz.

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz   

El estado sigue en 
deuda con la música 
del son jarocho, pues 

no cuenta con la difusión 
y apoyo económico 
suficiente, lamentó el 
director ejecutivo del 
grupo Los Cojolites, 
Ricardo Perry.

"Creo que falta mucha 
difusión de nuestra 
música porque no hay una 
coordinación por parte de 
quienes deben de difundir 
nuestra música. Yo creo  
que tiene que trabajar 
mucho la Secretaría 
de Turismo, el IVEC, 
las dependencias del 
gobierno federal para 
crear una dinámica y 
que nuestra música de 
todos los grupos y los más 
importantes estén en los 
medios cotidianamente 
porque está la música 
norteña y luego los mismos 
que organizan las ferias 
contratan a ese tipo de 
música por encima de 
nuestra música regional" 
dijo en entrevista previo a 
su presentación durante la 
inauguración del Festival 
Internacional Xalapa y su 
Cultura.

Por primera vez esta 
agrupación ganadora de 
varios premios Grammy 
en los dos últimos años 
no asistió en este 2023 a 
las fiestas de la Candelaria 
en Tlacotalpan porque 
no contaron con apoyo 
económico para su estancia 
en dicho municipio, agregó 
Ricardo Perry. 

"No se nos da la 
comida, el hospedaje 
muy deficiente, un cuarto 
para todos... este año no 

Falta difusión y 
apoyo al son jarocho: 

Los Cojolites

hubo ni siquiera eso, quiénes  
han hecho la fiesta de 
Tlacotalpan somos todos 
los grupos que vamos ahí, 
entonces debe haber una 

atención, un dinero por lo 
menos para que esos días 
tengan con qué comer ahí. 
Falta una atención a todo eso" 
agregó. 

Aún con la falta de apoyo 
está agrupación surgida en 
Jáltipan como resultado de la 
difusión y creación de talleres 
dirigidos a los niños y jóvenes 

de la zona sur y donde surgió  
el movimiento jaranero sigue 
abriéndose brecha con una 
organización propia y creativa. 

Así preparan su próxima 

grabación en vivo y una 
presentación para celebrar 
el 30 aniversario del festival 
de Jaltipan los próximos 27 
y 28 de diciembre.
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Maryfer Centeno llama 
manipuladora a Adela Micha

Por qué Aracely 
Arámbula tardó tanto en 
demandar a Luis Miguel

AGENCIAS  
Ciudad de México

Maryfer Centeno es 
una grafóloga que 
se ha hecho muy 

reconocida gracias a los 
diferentes análisis que sube 
a sus redes sociales.

Pero sería el día de ayer 
durante una conferencia 
de prensa cuando criticó 
a Adela Micha, con quien 
trabajó por un tiempo en su 
canal ‘LA Saga’, acusándola 
de manipuladora y no 
haberle pagado.

¿Qué dijo Maryfer?
Tras cuestionarle sobre 

su salida la Saga, fue que ella 
expuso la falta de pago por 
parte de Adela, a pesar de 
haber llegado a un acuerdo, 
así como los tratos no gratos 
que recibió.

“Creo que es una 
mujer que tiene mucha 
experiencia y que sabe 
manejar a las personas y por 
fortuna yo me di cuenta y 
ya no regresé. No fue la más 

AGENCIAS   
Ciudad de México    

Luis Miguel y Aracely 
Arámbula se 
encuentran en medio 

de un conflicto legal por 
la pensión de sus hijos, 
Daniel y Miguel, en donde 
el equipo del cantante 
había asegurado que la 
actriz se negaba a recoger 
el dinero.

Tras estas 
declaraciones, Aracely 
Arámbula ofreció una 
entrevista al programa de 
televisión español 'Fiesta' 
de la cadena Telecinco en 
donde desmintió dicha 
versión y aseguró que el 
cantante debía 48 meses de 
pensión alimenticia a sus 
hijos.

Además, respondió 
una de las dudas que 
han rondado más sobre 
el tema, responiendo 
finalmente cuál fue la 
razón por la que decidió 
demandar a Luis Miguel, 
ya que anteriormente 
aseguró que "no necesitaba 
del cantante" para criar a 
sus hijos.

Durante la entrevista 
con el medio español, 
Aracely Arámbula afirmó 
que se encuentra del lado 
de la verdad y expresó 
su confianza en que esta 
saldrá a la luz.

La razón por la cual 
Aracely Arámbula decidió 
presentar una denuncia 
contra Luis Miguel se 
basa en su consideración 
y preocupación por el 
bienestar de sus hijos. 

Durante la entrevista, 
le preguntaron sobre el 
momento en que tomó la 
decisión de llevar a cabo 
esta acción legal contra el 
artista.

Arámbula explicó que, 
pensando en el futuro 

educativo de sus dos hijos, 
optó por este paso. Reveló 
que este proceso legal es la 
tercera vez que se lleva a cabo 
y que los recursos obtenidos 
se destinarán a financiar los 
estudios universitarios de sus 
hijos, asegurándose de que se 
realice conforme a la ley.

"Por tener consideración 
y pensar en mis hijos, no 
quería que estuviéramos en 
este proceso. De hecho, este 
proceso es la tercera vez que 
se hace. Ese dinero es para 
los estudios universitarios de 
mis dos hijos. Se hará a través 
de la ley", confesó.

¿Es verdad que Aracely 
Arámbula no deja que Luis 
Miguel vea a sus hijos?

Según Aracely 
Arámbula, en respuesta 
a las afirmaciones de la 
abogada de Luis Miguel en el 
programa "Sale el Sol", no ha 
impedido que el cantante vea 
a sus hijos. 

Arámbula refuta las 
declaraciones de la abogada, 
indicando que en ningún 
momento se le ha cerrado 
las puertas a Luis Miguel y 
que no ha habido ninguna 
negativa al respecto. 

También menciona que 
durante la pandemia, Luis 
Miguel estuvo muy cerca de 
sus hijos en una casa que ella 
misma les compró.

"Eso se ha dicho por la 
parte contraria, en ningún 

momento se le ha negado 
las puertas. No ha habido 
ninguna negativa... ahora 
quiere limpiar su imagen", 
reveló.

Aracely Arámbula 
también confirma que Luis 
Miguel le había impuesto la 
condición de no hablar sobre 
el tema con ningún medio, 
pero ella subraya su derecho 
a hablar con quien desee y 
explica que no quiere ser una 
madre irresponsable. 

Al romper su silencio, 
Arámbula parece estar 
respondiendo a las 
declaraciones que buscan 
desacreditarla en medio 
del conflicto legal con el 
cantante.

invitó un día a conducir un 
programa, un jueves porque 
ella no iba a estar. Soy una 
soñadora y lo quise hacer 
más, ese fue el error, hacerlo 

con el corazón y no con la 
cabeza”

Expone a Adela
La analista de lenguaje 

corporal afirma que sabía 
qué tipo de persona era 
Adela, pero pensó que no lo 
sería con ella.

“Yo sé quién es Adela 
Micha, lo que pasa es que uno 
piensa que, si te contratan 
para un espacio, todo va 
a estar bien. No es que yo 
pensara que fuera una santa, 
solamente no tuve la maldad 
suficiente para pensar en la 
maldad del otro lado”.

Asegurando que es 
una gran seductora y 
eso le permite ser una 
manipuladora

“Adela es una gran 
seductora y seguramente 
mañana dirá algo muy 
seductor y la gente dirá 
que qué padre; es una gran 
seductora y es una persona 
que tiene, dentro de esta 
gran seducción, la capacidad 
de manipular y lo que diga 
es parte de esa seducción”.

amable del mundo, eso es 
un hecho”. (...) Nunca, ni un 
peso. Habíamos quedado 
que la monetización, pero 
tampoco, nunca llegó”.

Así mismo asegura que 
hacia el programa con el 
corazón y era algo que le 
encantaba, lo que hoy cree 
que pudo ser un error.

“Me encantaba hacerlo 
porque lo hacía con mis 
amigos. Es que hay cosas 
que haces porque te gustan, 
eran mis amigos. Ella me 



 

Trabajaban en una obra de introducción de drenaje

Tres hombres mueren 
sepultados por un alud

Privan de su  
libertad a 

petrolero en 
Poza Rica 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz                           

Fuerte dispositivo 
de elementos de la 
Policía Municipal 

así como de elementos 
de la Policía Estatal 
en coordinación con 
el Ejército Mexicano, 
quienes se movieron en 
un perímetro de 3 km a 
la redonda, pues se hizo 

REDACCIÓN NORESTE  
Amatlán de los Reyes                        

Tres trabajadores del 
Ayuntamiento de 
Amatlán de los Reyes, 

murieron sepultados la 
tarde de este jueves, cuando 
se encontraban laborando 
en una obra de introducción 
de drenaje y agua potable.

La tragedia ocurrió en 
la colonia Quimiapa, hasta 
donde grupos de auxilio 
llegaron para tratar de 

un reporte al 911 donde 
un presunto trabajador de 
Petróleos Mexicanos había 
sido privado de su libertad 
por sujetos que iban en una 
camioneta blanca, y quienes 
se fueron con rumbo al 
municipio de Papantla.

Esto alertó de manera 
inmediata a las unidades 
policiacas del municipio de 
Poza Rica, quienes arribaron 
alrededor de 12 a 14 patrullas 

sobre el bulevar Central 
Poniente, para cerrar por 
completo las tres entradas del 
predio de Pemex, donde la 
persona que fue identificada 
como Rodrigo “N” Jefe de 
Inspección Tubular, pudo 
haber sido privada de su 
libertad. 

Los minutos transcurrían 
y no hubo una respuesta, 
sin embargo, las autoridades 
activaron un fuerte operativo 

para poner retenes en todas 
las salidas de la ciudad, 
para tener un control de 
los vehículos que salen e 
ingresan a Poza Rica.

Hasta el momento no se 
sabe nada al respecto de la 
persona privada de su libertad, 
ya que las autoridades guardan 
completo hermetismo, se 
espera que en próximas horas 
haya alguna respuesta al 
respecto. 

rescatar a los trabajadores 
y con maquinaria 
comenzaron a excavar, pero 

D e s a for t u n a d a me nte 
nada se pudo hacer para 
salvarles la vida a los 
empleados municipales.

Autoridades de 
Seguridad y de la Fiscalía 
Regional ya se encuentran 
en el lugar de los hechos, 
para el rescate de los 
cuerpos y el inicio de la 
carpeta de investigación 
correspondiente.
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Editorial

AGENCIA 
Pachuca; Hidalgo   

Una joven universitaria 
fue localizada sin 
vida en el baño de 

una casa de hospedaje de 
estudiantes, en la que se 
alojaba, informaron fuentes 
policiales de la entidad.

Fue en una vivienda de 
la calle Laura Lugo, de la 
colonia Periodistas, donde 
compañeros de la joven de 
22 años de edad, alertaron 
al número de emergencias 
911 solicitando el apoyo de 
personal paramédico.

Al llegar al sitio, el 
personal ubicó a la joven 
en el área de regadera, cuyo 
cuerpo no presentaba signos 
de violencia, aunque tampoco 
signos vitales.

Compañeros llamaron 

AGENCIA 
Puebla   

Un empresario de 43 
años de edad, fue 
asesinado durante 

un asalto en una sucursal 
bancaria del municipio 
de Tecamachalco, los 
victimarios lo despojaron 
de su dinero y huyeron una 
vez que dieron muerte al 
afectado, evento que ya es 
investigado por la Fiscalía 
General del Estado (FGE).

AGENCIA 
Ciudad de México  

Autoridades federales 
trasladaron a Néstor 
Isidro Pérez Salas, 

El Nini, supuesto líder de 
fuerzas especiales de Los 
Chapitos, al penal de máxima 
seguridad del Altiplano, en el 
Estado de México.

El helicóptero en el que 
se presume trasladaron a 
El Nini, aterrizó a las 18:42 
horas de este jueves al Centro 
Federal y de Readaptación 
Social (Cefereso) del 
Altiplano, en el municipio de 
Almoloya de Juárez, Estado 
de México.

La aeronave aterrizó en 
el helipuerto de este centro 
federal y después de algunos 
minutos apagó su hélice.

El sujeto investigado por 
diversos delitos permanecerá 

Ingresan al Altiplano a Néstor 
Isidro 'El Nini', ex jefe de 

Seguridad de 'Los Chapitos'

Encuentran sin vida a universitaria en 
baño de casa de hospedaje en Pachuca

Asesinan a cuentahabiente durante 
asalto en Tecamachalco, Puebla

en reclusión en el centro 
penitenciario hasta que se 
determine su situación legal.

Se espera que la Fiscalía 
General de la República 
(FGR) de más detalles del 
aterrizaje y confirme el 
ingreso de El Nini.

¿Quién es El Nini?
El detenido es señalado 

como el supuesto líder de 
las fuerzas especiales de Los 
Chapitos, un brazo dedicado 
a la protección de los hijos de 
Joaquín El Chapo Guzmán.

El Nini fue apodado así 
porque cuando sospechaba 
que alguien quería hacerle 
daño a sus jefes del Cártel 
de Sinaloa, “ni preguntaba ni 
dejaba vivos”.

Era un capo nervioso, 
irascible, vengativo, 
sanguinario, inalcanzable 
para la Secretaría de Marina, 
ya que hasta la policía de 

Culiacán lo cuidaba y 
le avisaba de patrullajes 

militares; al menos, eso 
último se contaba hasta las 

13:27 del 22 de noviembre, 
cuando fue detenido sin 

poder soltar ni un solo 
disparo.

alertaron al personal de 
emergencias

Los estudiantes de la 
Universidad Autónoma del 
Estado de Hidalgo (UAEH) 
informaron, en sus primeras 
declaraciones, que un día 
antes la joven se había 
quedado en el lugar, por lo que 
al llegar e intentar ingresar 
al baño éste se encontraba 
cerrado.

Ante ello, narraron, 
forzaron la puerta para 
ingresar y encontraron 
tendida a su compañera.

Tras confirmar el deceso, 
se dio parte a personal 
ministerial de la Procuraduría 
General de Justicia de 
Hidalgo (PGJH) para dar 
inicio a las indagatorias 
correspondientes y esclarecer 
las causas del deceso de la 
estudiante.

La tarde de este jueves, 
un grupo de hombres 
armados ingresaron a una 
sucursal de BBVA ubicada 
en la calle 3 Poniente del 
mencionado municipio, 
donde amagaron con armas 
de fuego a empleados y 
clientes del mismo predio.

De inmediato, se 
abalanzaron sobre un 
cuentahabiente que 
previamente había retirado 
una suma importante 
de dinero en efectivo; al 

forcejear para arrebatarle 
el botín, los hampones 
dispararon en repetidas 
ocasiones contra Oscar, 
empresario restaurantero 
que iba acompañado de su 
esposa.

Luego de tomar la 
suma de dinero, los 
hampones huyeron del 
lugar, mientras que la 
esposa de Óscar, solo podía 
ser testigo de la manera 
en que su esposo perdía 
vida. Ante lo ocurrido, los 

testigos llamaron al 911, 
paramédicos acudieron 
solo a certificar la 
defunción del empresario, 
mientras que, agentes 
de la Policía Municipal 
acordonaban el área.

Personal del Servicio 
Médico Forense (Semefo) 
adscrito a la Fiscalía 
poblana dio inicio a 
las diligencias de ley y 
levantamiento de cadáver, 
mientras que se analiza a 
detalle lo ocurrido.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Conductor de un 
automóvil que 
manejaba de forma 

distraída terminó impactado 
en la parte trasera de una 
camioneta pero por fortuna 
no hubo víctimas que 
lamentar.

Este percance se registró 
en el kilómetro 2 de la 
carretera Tuxpan-Tampico 
justo a la altura de la calle Río 
Danubio, de la colonia Alto 
Lucero, de esta localidad.

Las unidades que 
participaron en el percance 
son, un automóvil marca 
Volkswagen tipo Jetta, 
color blanco, con placas 
de circulación YAD004B 
del estado de Veracruz, 
y una camioneta Nissan 
Rogue, color negro, láminas 
XYG488B del estado de 
Veracruz. Ambos conductores 
se negaron a proporcionar sus 
generales.

A pesar de que autoridades 
no proporcionaron 
información al respecto se 
pudo conocer que se trató 
de un choque por alcance 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz 

Elementos de la 
Policía Ministerial, 
en colaboración con 

la Fiscalía del Estado de 
México, cumplimentaron 

REDACCIÓN NORESTE  
Nogales, Veracruz 

Dos oficiales de 
la Secretaría de 
Seguridad Pública del 

Estado, adscritos a la Fuerza 
Civil, lesionados, daños 
materiales considerables y 
una intensa movilización 
de cuerpos policiales y de 
rescate, es el saldo que arroja 
la volcadura de una patrulla 
de esa corporación. Además 
del cierre parcial de la 
circulación vehicular de la 
vía por varias horas.

Viernes 24.11.2023

Detenido 
como presunto 

responsable del 
delito de feminicidio

Manejaba distraído 
y termina impactado 

en una camioneta

Patrulla de la 
Fuerza Civil 

vuelca en 
la autopista 

Orizaba-Puebla

orden de aprehensión en 
contra de Raúl “N” como 
presunto responsable del 
delito de feminicidio en 
agravio de dos víctimas de 
identidades resguardadas.

Los hechos de los cuales 
es señalado acontecieron en 

mayo del 2012, en la colonia 
Pocitos y Rivera de la ciudad 
de Veracruz al interior 
de una escuela primaria, 
donde fueron encontrados 
los cuerpos sin vida de las 
víctimas.

En respeto a sus derechos 

humanos y al debido proceso, 
el detenido será puesto 
a disposición del juez de 
control que lo reclama, quien 
definirá su situación jurídica 
en próxima audiencia inicial, 
dentro de la causa penal 
10/2022-I

en donde quien conducía 
el automóvil no guardó su 
debida distancia de seguridad 
y terminó estrellándose en la 
parte trasera de la camioneta, 

y por fortuna no hubo 
lesionados.

Al sitio de referencia 
acudió personal de Policía 
Municipal y Marina para 

tomar conocimiento de lo 
sucedido, destacando que los 
participantes tratarían de 
llegar a un acuerdo para el 
pago de los daños ocasionados.

El percance ocurrió  
en el kilómetro en el 
kilómetro 262, de la 
autopista 150D Orizaba- 
Puebla, justo en el tramo 
carretero Orizaba- Maltrata, 
justo en los límites de los 
municipios de Nogales y 
Ciudad Mendoza.

Trascendió que el 
conductor de la patrulla de 
la Fuerza Civil perdió el 
control debido al presunto 
exceso de velocidad con la 
que se desplazaba por lo  
que primero derrapó, y  
se salió de la carpeta 

de rodamiento y 
posteriormente volcó sobre 
el carril de baja, para quedar 
sobre su costado izquierdo 
en la zona del acotamiento, 
la cuneta y un montículo de 
tierra.

Tras el percance, al 
lugar arribaron oficiales 
de la Policía Estatal y 
Guardia Nacional División 
Carreteras, además de 
paramédicos de Capufe, 
quienes auxiliaron y 
trasladaron a dos policías 
lesionados a un hospital para 
su atención médica.
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Él o los delincuentes tardaron de llevarse una camioneta la cual fue encontrada  
abandonada calles más adelante

Asesinan a una mujer 
dentro de su casa

Ensayaba baile navideño en la 
escuela y se lesiona un tobillo

Desaparece 
sin dejar 

rastro 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una mujer fue 
encontrada muerta 
dentro de su domicilio 

aparentemente asfixiada, 
autoridades policíacas y 
ministeriales guardan total 
de hermetismo en torno a 
este deceso, del cual el móvil 
del asesinato sería el robo a 
domicilio.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el crimen se registró en 
los primeros minutos de este 
jueves 23 de noviembre, en un 
domicilio ubicado en la calle 
Manuel Sánchez Laguna, de 
la colonia Fecapomex, de esta 
localidad.

La víctima fue identificada 
como, Jacqueline Almanza 
Bello, tenía 50 años, era 
comerciante y propietaria de 
varios cuartos de renta.

A pesar del hermetismo 
en torno a este homicidio 
se pudo conocer que el 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una familia del 
puerto de Tuxpan 
vive momentos de 

angustia al tener a uno de sus 
integrantes desaparecido.

Se trata de un joven de 
nombre Erick Hugo Pérez 
Juárez, quién tiene 26 años, 
mide 1.73 metros, ojos color 
café oscuro, tez moreno claro, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una niña, estudiante 
del cuarto año 
de primaria que 

ensayaba el baile navideño 
en la cancha de la escuela 
sufrió una aparatosa caída y 
terminó lesionada.

Estos hechos ocurrieron 
en la cancha deportiva de 
la escuela primaria "José 
María Morelos" está ubicada 
en la avenida Cuitláhuac, de 
la colonia Miguel Alemán 
Valdez, de esta localidad.

La menor fue identificada 
con las iniciales D.V. de 10 
años, y sufrió un esguince de 
tobillo grado 2, luego de que 
al encontrarse ensayando el 
baile navideño en la cancha 
de la escuela se resbaló y se 
lesionó.

Profesores solicitaron la 
presencia de paramédicos 
de la Cruz Roja Mexicana 
pero familiares se negaron 
a que fueran esos quienes 
la trasladaran a algunos 
ocomio y en su lugar la 
transportaron en un coche 
particular a una clínica para 
su atención médica.

cadáver de la mujer que 
aparentemente vivía sola, 
estaba tirado en el piso 
de su recámara, y que sus 
pertenencias se encontraban 
en desorden.

Asimismo se dio a conocer 
que, el o los presuntos 
trataron de llevarse una 
camioneta marca Chevrolet 
tipo Colorado, color blanco, 
con placas YA6968A del 
estado de Veracruz, la 
cual fue presuntamente 
localizada abandonada calles 
más adelante.

Policías Ministeriales 
y peritos criminalistas 
realizaron el levantamiento 
del cuerpo y lo trasladaron 
a las instalaciones del 
SEMEFO para la necropsia 
de ley. La cual determinó que 
la mujer fue asfixiada.

Es de mencionar que por 
la información obtenida se 
pudo conocer que la primera 
línea de investigación es el 
robo como móvil de este 
asesinato.

cabello color negro lacio 
largo.

De acuerdo con la ficha 
de localización emitida 
por la Comisión Estatal de 
Búsqueda de Veracruz, el 
jovencito desapareció desde 
el pasado 13 de octubre.

Cabe mencionar que desde 
el momento en que familiares 
tuvieron conocimiento de su 
desaparición emprendieron 
la búsqueda pero no han 

tenido resultados favorables.
Con la denuncia 

interpuesta por su 
desaparición, el joven es 
buscado por las autoridades 
ministeriales y corporaciones 
policíacas pero no tienen dato 
alguno respecto a su paradero.

Las autoridades piden 
el apoyo de la ciudadanía y 
proporcionaron el número 
2283193187 para cualquier 
información al respecto.


